

COMISIÓN DE LA PRESIDENCIA

PRESIDENCIA DON RAÚL HERNÁNDEZ LÓPEZ

Sesión celebrada el día 11 de noviembre de 2024, en Valladolid

ORDEN DEL DÍA

- 1. Comparecencia de la Ilma. Sra. Delegada Territorial de Valladolid, SC/000145, a solicitud de los Grupos Parlamentarios Popular y VOX Castilla y León, para informar a la Comisión sobre:
 - Actuaciones de la Delegación Territorial durante el año 2023.

SUMARIO

	<u>Páginas</u>
Se inicia la sesión a las diez horas treinta minutos.	18798
El presidente, Sr. Hernández López, abre la sesión.	18798
Intervención del procurador Sr. Briones Martínez (Grupo Socialista) para comunicar sustituciones.	18798
Intervención de la procuradora Sra. García Macarrón (Grupo UPL-SORIA ¡YA!) para comunicar sustituciones.	18798
Intervención de la procuradora Sra. Rojo Sahagún (Grupo Popular) para comunicar sustituciones.	18798
Intervención de la procuradora Sra. Hernando Ruiz (Grupo VOX Castilla y León) para comunicar sustituciones.	18798
Primer punto del orden del día. SC/000145.	
El secretario, Sr. Martín Martínez, da lectura al primer punto del orden del día.	18798
Intervención de la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la	

Junta de Castilla y León en Valladolid, para informar a la Comisión.

CVE: DSCOM-11-000449

18799



Año 2024 XI LEGISLATURA Núm. 449

	<u>Páginas</u>
El presidente, Sr. Hernández López, abre un turno para la formula- ción de preguntas u observaciones por parte de los portavoces de los grupos parlamentarios.	18813
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Rojo Sahagún (Grupo Popular).	18814
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Arroyo Otero (Grupo VOX Castilla y León).	18817
En turno de portavoces, interviene el procurador Sr. Igea Arisqueta (Grupo Mixto).	18820
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. García Macarrón (Grupo UPL-SORIA ¡YA!).	18822
En turno de portavoces, interviene la procuradora Sra. Gonzalo Ramírez (Grupo Socialista).	18823
Intervención de la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid, para contestar a las cuestiones planteadas.	18826
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Rojo Sahagún (Grupo Popular).	18835
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Arroyo Otero (Grupo VOX Castilla y León).	18837
En turno de réplica, interviene el procurador Sr. Igea Arisqueta (Grupo Mixto).	18837
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. García Macarrón (Grupo UPL-SORIA ¡YA!).	18838
En turno de réplica, interviene la procuradora Sra. Gonzalo Ramírez (Grupo Socialista).	18839
En turno de dúplica, interviene la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid.	18840
En turno de preguntas, interviene la procuradora Sra. Gómez Urbán (Grupo Socialista).	18844
Contestación de la Sra. Alonso Hernández, delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid.	18845
El presidente, Sr. Hernández López, levanta la sesión.	18846
Se levanta la sesión a las trece horas diez minutos.	18846



Comisión de la Presidencia

XI LEGISLATURA

DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18798

[Se inicia la sesión a las diez horas treinta minutos].

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señorías, buenos días. Se abre la sesión. ¿Algún grupo quiere comunicar alguna sustitución? ¿Grupo Socialista?

EL SEÑOR BRIONES MARTÍNEZ:

Sí. Buenos días, señor presidente. Sí, hay una sustitución, doña Noelia Frutos sustituye a doña Alicia Palomo.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias. ¿UPL-Soria ¡Ya!?

LA SEÑORA GARCÍA MACARRÓN:

Gracias, presidente. Vanessa García sustituye a Ángel Ceña.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias. ¿Grupo Popular?

LA SEÑORA ROJO SAHAGÚN:

Gracias, presidente. Muy buenos días. Beatriz Coelho Luna sustituye a Miguel Ángel García Nieto y Lorena de la Fuente sustituye a Pablo Trillo-Figueroa.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias. ¿Vox Castilla y León?

LA SEÑORA HERNANDO RUIZ:

Sí. Buenos días, presidente. Susana Suárez sustituye a Ignacio Sicilia y Rebeca Arroyo sustituye a Marisa... María Luisa Calvo.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias. Para dar cuenta del orden del día, toma la palabra el señor secretario.

SC/000145

EL SECRETARIO (SEÑOR MARTÍN MARTÍNEZ):

Comparecencia de la ilustrísima señora delegada territorial de Valladolid, a solicitud de los Grupos Parlamentarios Popular y Vox Castilla y León, para informar a la Comisión sobre actuaciones de la Delegación Territorial durante el año dos mil veintitrés.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias. Damos la bienvenida a la... a la ilustrísima señora delegada territorial. Una nueva visita a su casa, la casa de todos los castellanos y leoneses.

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18799

CVE: DSCOM-11-000449

Le agradecemos también la celeridad, porque hubo cambios de última hora, para poder estar hoy aquí con nosotros. Agradecemos también la presencia del equipo que la acompaña. Y, sin más dilación, le vamos a dar la palabra. Ya sabe que no tiene tiempo limitado. Muchas gracias.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Muchas gracias, presidente. Muy buenos días, señorías. Bueno -como indicaba el presidente-, ha transcurrido prácticamente un año desde la última vez que estuve en... en esta casa, la casa de todos los castellanos y leoneses. La última vez fue, en particular, el veintisiete de noviembre del año pasado. Veo muchas caras conocidas y nuevas, pero hay una cara y hay una persona que... que falta con respecto a otros años y otras comparecencias, es la del procurador Javier Carrera. Así que quería también aprovechar pues mis primeras palabras y mi primera momento de intervención para hacer un recuerdo y un saludo a esa persona que siempre pues ha demostrado una voluntad trabajadora y de consenso, de talante; una persona honrada y, a la cual, pues vamos a echar todos mucho de menos.

Ahora, también, quisiera también aprovechar, por supuesto, y como no puede ser de otra manera, para también trasladar pues la solidaridad y el recuerdo de todas las... de esta persona que les habla para todos los afectados de... de la DANA en la Comunidad Valenciana y en otras Comunidades Autónomas. Señalar que la respuesta que ha tenido Castilla y León, que ha tenido la provincia de Valladolid, es ejemplar. Una muestra más de la solidaridad y de la forma de ser que nos caracteriza a todos como personas. Y, sin más, pues comienzo ya propiamente con lo que es la propia comparecencia.

Como saben, ha pasado ya el ecuador de esta legislatura, y han pasado más de 2 años desde que el once de abril de dos mil veintidós Alfonso Fernández Mañueco fuera investido como presidente de la Junta de Castilla y León; también 2 años desde que el veintinueve de abril de ese mismo año la servidora que les habla tomara posesión como delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid. Desde entonces, hemos trabajado intensamente para hacer de la Delegación Territorial un órgano cercano, transparente y eficiente al servicio de los ciudadanos de Valladolid y de la provincia.

Tengo el honor de estar al frente de una... una Delegación Territorial, la de Valladolid. Las Delegaciones Territoriales somos la primera línea de contacto entre el ciudadano y la Junta de Castilla y León, y esto se hace aún más patente en una Comunidad Autónoma tan extensa y diversa como la nuestra. Es esencial que los servicios públicos estén presentes en todas las provincias y que se adapten a las realidades locales. Las Delegaciones Territoriales permiten que la Administración autonómica no solo sea más accesible, sino también más humana y cercana a las particularidades de cada territorio.

Siempre he entendido que las políticas emprendidas por cualquier Administración pública deben ser herramientas efectivas al servicio de las personas, que puedan responder con rapidez a sus necesidades y que les facilite el acceso a los derechos que como ciudadanos les corresponden. Y buena parte de los datos emanados de estas políticas implementadas por la Junta de Castilla y León en Valladolid

DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18800

vienen reflejadas en la Memoria que tienen a su disposición. Al igual que ya expusiera el año pasado, la Memoria es el resultado del riguroso trabajo llevado a cabo por los 2.800 empleados públicos de la Delegación Territorial, Servicios y Gerencias Territoriales de Valladolid, gracias a los cuales las personas de nuestra provincia pueden obtener una respuesta ágil y eficaz a sus demandas.

Sin su profesionalidad e implicación esta Memoria de actividades no sería posible, de este modo, vaya por delante una vez más, mi más sincera felicitación por ese trabajo diario a todos los empleados públicos. Gracias también a mi equipo, que me acompaña en esta comparecencia -situado al fondo de la sala-, y a los jefes de servicio y directores y gerentes, que lo hacen de una manera telemática.

Como les digo, señorías, las actividades recogidas en la Memoria son el reflejo de las políticas que desde la Junta de Castilla y León estamos ejecutando. Buscamos sin descanso el impulso de acciones que refuercen el tejido social, que pongan a disposición de los habitantes de la provincia una educación pública, un sistema sanitario y unos servicios sociales que sigan siendo referentes a nivel nacional de calidad y accesibilidad.

Otro de los ejes centrales de nuestra actuación es el medio rural y las necesidades de sus habitantes, y como delegada territorial tengo un contacto estrecho con los alcaldes de nuestros pueblos. Ellos nos transmiten las demandas de los municipios, de las personas que los habitan, y nosotros somos los responsables de atender esas necesidades y garantizar que reciben los mismos servicios que los ciudadanos de la capital de provincia.

En el medio rural está la esencia de nuestra provincia y Comunidad Autónoma y por ello siempre es uno de los pilares de actividad política de la Junta de Castilla y León, véase: la fiscalidad más... más favorable de la historia del medio rural, mantener escuelas con 3 niños, transporte a la demanda, las iniciativas de vivienda, tanto en compra como en alquiler, o la reciente ley de blindaje de los servicios esenciales.

Tampoco cejamos en el impulso de la actividad económica y en un empleo estable y digno; y todo siempre, señorías, siguiendo las directrices marcadas por el presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco.

Comenzaré por las actividades propias de la Delegación Territorial, la Sección de Régimen Local ejerce una labor crucial tanto en sus funciones de asistencia y apoyo a municipios como en su participación en la cooperación económica de la Junta de Castilla y León a entidades locales, gestionando las ayudas del Fondo de Cooperación Local, que ascendieron en dos mil veintitrés a casi 480.000 euros, un importe que es un 28 % más elevado que el del año dos mil veintidós.

Aquí también quiero remarcar las 15 resoluciones recibidas por esta Sección en relación con la provisión de 15 puestos de trabajo de secretarios de ayuntamiento a través de las bolsas de empleo. La falta de sus titulares puede acarrear serios problemas a los municipios a la hora de realizar tareas administrativas, y la Junta de Castilla y León, sensible a este problema, constituyó en julio del veintitrés la bolsa para el nombramiento de interinos para los puestos de Secretaría-Intervención de los ayuntamientos, facilitando así su gestión diaria.

Por otro lado, la Sección de Interior autorizó 712 festejos taurinos, 77 pruebas deportivas y 63 espectáculos de fuegos artificiales.



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. **18801**

CVE: DSCOM-11-000449

La Sección de Protección Ciudadana, una vez superada la pandemia, ha seguido centrándose en sus labores dirigidas a proporcionar información y respuesta inmediata a la ciudadanía ante la aparición de cualquier emergencia. Participa de forma directa en las campañas de vialidad invernal, incendios e inundaciones que acontecen y asiste de forma regular a las juntas locales de seguridad en todos municipios de la provincia para la correcta planificación de la seguridad pública en los diferentes eventos que se organizan.

Por su parte, la Asesoría Jurídica tramitó en dos mil veintitrés 978 asuntos judiciales, de los cuales 521 fueron de índole contencioso-administrativo, 235 de laboral, 38 de civil y 184 de penal, asimismo, se gestionaron 239 mesas de contratación y un total de 482 informes.

Los trámites que realiza el Servicio Territorial de Hacienda siguen la misma dinámica que en años anteriores, en los que se viene observando un incremento de la carga de trabajo. En el ámbito de impuestos indirectos se recibieron más de 48.000 expedientes, un 9,28 más que en dos mil veintidós; sobre impuestos directos se recibieron 8.062 expedientes, un 55 % más; en cuanto a las valoraciones sobre bienes de diferentes tipos se han realizado casi 7.000.

El año dos mil veintitrés fue el segundo año de aplicación de las deducciones tributarias puestas en marcha en dos mil veintidós, que supusieron que Castilla y León se haya convertido en una de las Comunidades Autónomas con una fiscalidad más favorable. El veintitrés también trajo como novedades beneficios fiscales autonómicos para familias numerosas de Castilla y León y para el acceso de los jóvenes a su vivienda habitual en el medio rural. Esas medidas, lógicamente, han tenido repercusión en las actividades de gestión del Territorial de Hacienda. Como saben, para los jóvenes que residen en el medio rural la deducción en el IRPF por la compra de su vivienda habitual se incrementó en un 10 %, y para apoyar a las familias numerosas se incrementó en un 20 % el importe de deducción en el IRPF, con diferentes caracteres e importes en función del número de hijos.

Respecto al Territorial de Industria, Comercio y Economía, comenzaré exponiendo la actividad de la Sección de Energía, que durante el año dos mil veintitrés inició la tramitación de 47 nuevas instalaciones de generación de energía fotovoltaica de más de 100 kilovatios de potencia, lo que supondrá una generación total por este concepto de 186,1 megavatios. También, es reseñable el considerable incremento del número de nuevas instalaciones de autoconsumo de energía eléctrica registradas, que pasó de 918 en dos mil veintidós a 2.290 inscritas en el año dos mil veintitrés. Castilla y León somos una gran potencia en energía renovable, líderes nacionales en generación, en tanto que el 88 % de la generación total de la Comunidad es de origen renovable, y así contamos con casi el 20 % de la potencia instalada de todo el país.

Por otro lado, la Sección de Seguridad Industrial realizó 14.453 registros e inscripciones de nuevas instalaciones, un 20 % más que en el año dos mil veintidós, mientras que la Sección de Industria, llevó a cabo 1.633 registros e inscripciones de instalaciones, establecimientos industriales, instaladores y mantenedores.

La Sección de Comercio tramitó 119 solicitudes dirigidas a la modernización del comercio. Es importante resaltar que un tejido comercial fuerte y moderno genera empleo e incrementa la calidad de vida allí donde se instala. A la vez que dinamiza la economía elevando el consumo y la demanda de productos y servicios.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18802

CVE: DSCOM-11-000449

La Sección de Consumo centra sus labores en la vigilancia y control del cumplimiento de las normas sobre la protección de los derechos de los consumidores, habiéndose llevado a cabo en dos mil veintitrés un total de 2.710 actuaciones y la tramitación de 866 denuncias. Esta sección, asimismo, atendió aproximadamente 6.500 llamadas para la atención al ciudadano, duplicando la atención presencial con una medida de 10 personas diarias, mientras que en el veintidós fueron de 5 personas al día.

A continuación, señorías, paso a exponer la actividad llevada a cabo por el Servicio Territorial de Movilidad y Transformación Digital. Quiero comenzar por todos los temas que tienen que ver con la vivienda, y en particular por las ayudas al alquiler de vivienda. Como saben, Castilla y León es la única Comunidad Autónoma de régimen no foral que concede estas ayudas al cien por cien de las personas que se lo... que lo soliciten y cumplan los requisitos; y éste es el octavo año consecutivo que aplicamos este criterio.

En la... en la convocatoria del año dos mil veintitrés han resultado beneficiarias 4.352 personas, 1.136 más que en la convocatoria anterior, y el presupuesto destinado a esta línea en Valladolid ha ascendido a 10,3 millones de euros, lo que supone 3,1 millones de euros más que en dos mil veintidós. Quiero también resaltar que, desde dos mil quince, casi 25.000 familias de esta provincia han recibido esta ayuda de alquiler por un importe de casi 46 millones. De este modo es manifiesto el compromiso del presidente Mañueco con las personas, siendo la vivienda uno de los ejes fundamentales de la política llevada a cabo por la Junta de Castilla y León, tal y como demuestran estas y otras medidas que paso a relatar.

Así continuamos con el Programa Rehabitare para la rehabilitación de viviendas municipales destinadas al alquiler social, que en el año dos mil veintitrés se ha actuado en 11 municipios, concretamente en Villagarcía de Campos, Tiedra, Aldea de San Miguel, Ventosa de la Cuesta, Montealegre, Fombellida, Piñel de Abajo, Gomeznarro, Torrecilla de la Orden, Mota del Marqués y Alcazarén. En todos estos municipios se comenzaron las obras en algún momento del año dos mil veintitrés, habiéndose finalizado unos en dos mil veintitrés y otros en el dos mil veinticuatro.

En cuanto al... al parque público de vivienda, al cierre de dos mil veintitrés, contaba con un total de sesenta... de 666 viviendas en Valladolid, aunque, tal y como se ha anunciado por el presidente Mañueco, el parque público de vivienda de alquiler en Valladolid se va a incrementar con otras 375 viviendas para régimen... en régimen de... de *cohousing* destinados especialmente a menores de 40 años. Por otro... por otro lado, entendemos que en algunas familias pueden sobrevenirles situaciones financieras complicadas, por lo que ofrecemos opciones flexibles como moratorias y reestructuraciones de deuda, buscando mitigar estos perjuicios sobrevenidos a su economía.

En lo relativo a las ayudas de rehabilitación, en el año dos mil veintitrés se convocaron las ayudas a la accesibilidad de viviendas, de las que se han resuelto 91 expedientes con un importe de cuatrocientos mil... 465.681 euros. Igualmente se están tramitando y gestionando las ayudas a las actuaciones de mejora de la eficiencia energética en viviendas del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, financiado por la Unión Europea, cuyo... cuyo plazo de presentación finalizó el treinta de diciembre de dos mil veintitrés. Se han presentado un total de 1.591 expedientes, que, como señalaba, actualmente están tramitación.



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18803

CVE: DSCOM-11-000449

En materia de carreteras, se han finalizado actuaciones como las pasarelas peatonales sobre el Canal de Castilla y sobre el río Sequillo, en la carretera VA-913 a la altura de Medina de Rioseco, habiéndose ejecutado entre el año veintidós y veintitrés más de 400.000 euros. También se ha ejecutado la mayor parte del refuerzo y renovación del firme de la carretera VA-223 de Peñafiel con límite provincial de Segovia, por obras certificadas por un importe de 1.309.000 euros. Igualmente, comenzaron las labores de construcción del carril bici junto a la carretera VA-113 entre Valladolid y Santovenia de Pisuerga; el importe certificado de esta obra en el dos mil veintitrés ha sido de 258.963 euros. Se trata de una obra que ha finalizado en este dos mil veinticuatro y que ha supuesto una inversión de 1,3 millones de euros.

Esas 3 inversiones por parte de la Junta de Castilla y León ascienden a casi 2.000.000 de euros solo en dos mil veintitrés, a los que hay que añadir otros 2,2 millones de euros en conservación y vialidad invernal, 71.650 en el contrato de Señalización Horizontal, 150.000 en el contrato de señalización vertical y casi 200.000 en la obra de emergencia de reconstrucción de un paso de aguas en la carrera VA-541, que une Becilla de Valderaduey con línea... con el límite provincial de León a la altura de Urones de Castroponce. En dos mil veintitrés también se comenzó a redactar el proyecto del nuevo puente de sobre el río Pisuerga en el municipio de Cabezón de Pisuerga, habiéndose iniciado la recogida de información y los estudios iniciales.

Por otro lado, en lo que a transportes se refiere, el bono rural gratuito se implantó en dos mil veintitrés en 18 zonas de la provincia y permitió realizar más de 18.500 viajes en 180 rutas. Esta medida destaca como una de las estrategias de transporte de la Junta de Castilla y León con el objetivo de mejorar la accesibilidad de las personas que viven en las zonas rurales.

En cuanto a la conectividad y nuevas tecnologías, los espacios CyL Digital han seguido desempeñando su labor orientada a la inclusión de las TIC para la ciudadanía, destacando las 873 altas de nuevos usuarios y 1.648 alumnos matriculados en actividades de formación presencial. Desde estos centros, repartidos en 14 municipios de la provincia de Valladolid y en diversas ubicaciones dentro de la capital, se ofrece formación a los ciudadanos en diversas materias, como son la ofimática, fotografía, uso de banca *on-line*, *apps* como Sacyl Conecta, así como la utilización de certificados digitales o actividades dirigidas a Pymes y autónomos para potenciar su visibilidad digital. Como novedad de este dos mil veintitrés se ha incluido la Biblio CyL Digital, que ya cuenta con 300 usuarios en Valladolid que pueden acceder a multitud de recursos digitales.

Paso ahora a exponer las actividades del Servicio Territorial de Medio Ambiente. En primer lugar, me gustaría señalar la labor que realizan todos los departamentos del Territorial de Medio Ambiente encargados de la gestión medioambiental. Su trabajo es esencial para conservar la biodiversidad y nuestros entornos naturales, así como para promover prácticas sostenibles en el medio natural. Estas tareas resultan clave para garantizar un entorno más saludable y equilibrado en nuestra provincia.

Las Secciones Territoriales de Gestión Forestal planifican las actuaciones que se llevan a cabo en los montes de la provincia de Valladolid. En la actualidad existen en la provincia de Valladolid 161 montes catalogados de utilidad pública, que suman 47.176 hectáreas, la mayoría propiedad de entidades locales. A estos hay que añadir los montes contratados con particulares y entidades locales, con otras 15.204 hectáreas. Estas Secciones se encargan de la gestión de estos montes



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18804

CVE: DSCOM-11-000449

para garantizar la persistencia de estas masas arbóreas en el tiempo. Durante el año dos mil veintitrés se concedieron 349 licencias de aprovechamiento de los montes de utilidad pública, fruto de los cuales se obtuvieron unos ingresos de 3,1 millones de euros, de los cuales 2,5 fueron depositados en la cuenta de las entidades locales.

Siguiendo con la gestión forestal, en dos mil veintitrés se siguieron tramitando y adjudicando proyectos financiados con Fondos Next Generation dentro del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. El importe total al que ascienden estos fondos en el período dos mil veintidós-dos mil veinticinco es de 3,7 millones de euros, entre los que se encuentran la restauración de ecosistemas en infraestructura verde del Pinar de Antequera y varias vías pecuarias o la repoblación de especies en varias zonas verdes de la provincia.

Refiriéndome a selvicultura preventiva de incendios, se han producido inversiones por un total de 2.000.000 de euros y se han concedido subvenciones en materia de promoción forestal, que abarcan labores como reforestación y mantenimiento de la cubierta vegetal, por un importe de 2,4 millones de euros.

Me gustaría también resaltar las acciones que se han implementado en el ámbito de las infraestructuras medioambientales haciendo hincapié en la gestión y abastecimiento del agua destinada al consumo humano. Dado el contexto climático que estamos atravesando en épocas... con épocas de sequías prolongadas y luego lluvias intensas, esta cuestión ha cobrado una relevancia crucial.

En el marco del convenio entre la Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio y la Diputación de Valladolid, se han realizado 19 actuaciones de mejora del abastecimiento de agua de consumo en municipios de la provincia, con obras, en dos mil veintitrés, por importe de 200.000 euros, los cuales 100.000 son aportados por la Junta como subvención directa.

Por otro lado, en cuanto a saneamiento y depuración de aguas residuales, en el mes de febrero de dos mil veintitrés se iniciaron las obras de mejora para la depuradora del municipio de Serrada, con cargo a los Fondos Next Generation, con un importe de adjudicación de 738.803 euros, de los cuales se han ejecutado durante ese mismo año casi 700.000.

Igualmente, en dos mil veintitrés se completaron importantes proyectos relacionados con la gestión de residuos y de restauración ambiental, como las obras de restauración de 31 áreas degradadas por vertido de escombros en la zona norte y 15 en la zona sur. Estas actuaciones han supuesto una inversión de la Junta de Castilla y León de casi 690.000 euros. De este modo, de forma conjunta, todas las actuaciones de infraestructura ambiental que les acabo de exponer, han conllevado en el dos mil veintitrés una inversión total de un millón y medio de euros.

Por otro lado, la Sección de Educación Ambiental y Evaluación Ambiental, analiza y emite las propuestas de informe de impacto ambiental de diversos proyectos, como instalaciones de energías renovables, de gestión de residuos o sondeos para riego, que son debatidas y aprobadas en la Comisión Territorial de Medio Ambiente y Urbanismo. En el año dos mil veintitrés se tramitaron 43 expedientes.

En cuanto a la Sección de Protección Ambiental, tramitó 41 informes de viabilidad de proyectos de energías renovables a petición del Territorial de Industria, Comercio y Economía. Cursó 18 autorizaciones de gestión de residuos y recibió 613 comunicaciones previas a la actividad de producción de residuos para su posterior despacho.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18805

Sin abandonar estas materias propias del medio ambiente, paso a exponer-les ahora las actuaciones llevadas a cabo en el Área del Medio Natural. En este departamento se gestionan diversas actuaciones que paso a relatar, como es el mantenimiento y mejoras de uno de los espacios naturales más emblemáticos de la provincia, las Riberas de Castronuño-Vegas del Duero, que este año ha recibido más de 8.500 visitantes en la casa del parque. De este modo, para su conservación y gestión en dos mil veintitrés se han concedido ayudas por importe de 58.000 euros a los municipios de su zona de influencia: Castonuño, Pollos, Torrecilla de la Abadesa y Tordesillas, y otros 80.000 euros para su conservación, mantenimiento y reparaciones.

En cuanto a caza y pesca se gestionaron, también, los 900... -perdón-, los 397 cotos privados de caza en la provincia, que ocupan una superficie total de 700.000 hectáreas. Estas actuaciones abarcan desde la tramitación de los procedimientos de constitución, ampliación o cambios de titularidad hasta la aprobación de planes cinegéticos, pasando por revisión de memorias anuales de caza o reparto de precintos. Se han expedido un total de 502 licencias de caza, 495 de tipo A, es decir, 100 % bonificadas, y mil seiscientas... 1.860 licencias de pesca, 1833 también bonificadas al 100 % gracias a la Ley 2/2022, de 1 de diciembre, de Rebajas Tributarias, que cuyo horizonte temporal fue prorrogado en dos mil veinticuatro y veinticinco.

Por otro lado, durante el año dos mil veintitrés, se elaboraron 638 informes de afección al medio natural, mostrando un incremento notable en comparación con los años anteriores. Para tener una referencia, en dos mil trece se realizaron tan solo 128 estudios. Es fundamental destacar el valor y la complejidad de estos estudios, ya que son esenciales para evaluar la viabilidad de los proyectos, equilibrando el progreso económico regional con la protección de los ecosistemas y la minoración de efectos adversos para el medio.

Para finalizar con las actuaciones del Territorial de Medio Ambiente, quiero señalar el incremento de la inversión en el mantenimiento y mejora del operativo de la lucha contra incendios forestales, que ha pasado de sesenta mil quinientos veintidós... veinticinco en dos mil veintidós a doscientos cincuenta y seis mil quinientos vienti... quinientos noventa y siete en dos mil veintitrés; es decir, que se ha cuadriplicado.

Doy paso, señorías, a la labor realizada por el Territorial de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural. Otro de los pilares fundamentales de las políticas de la Junta de Castilla y León es el apoyo a nuestros agricultores y ganaderos. Nuestro compromiso es trabajar conjuntamente con ellos para que puedan desarrollar sus actividades en las mejores condiciones estructurales de sanidad y económicas. Proteger estas condiciones es clave para que nuestras explotaciones agrícolas y ganaderas sigan siendo competitivas, lo que garantiza su sostenibilidad y proyección a largo plazo. Esta competitividad pasa inexorablemente por impulsar un sector rejuvenecido y debidamente formado. Para ello contamos en la provincia de Valladolid con el Centro de Formación Profesional San Rafael, de La Santa Espina, que en el curso veintidós-veintitrés contó con 116 alumnos -79 en régimen internado y 37 en régimen externo-, mientras que para el curso veintitrés-veinticuatro, han sido 104 los matriculados -71 en régimen interno y 33 externos-.

Para que el sector pueda satisfacer las crecientes exigencias del mercado, es fundamental asegurar que los consumidores tengan acceso a alimentos seguros y de alta calidad. El respaldo más sólido que tienen es la garantía que proporcionan los



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18806

CVE: DSCOM-11-000449

estrictos controles de cada año implementan las Secciones de Sanidad, Producción Animal y Vegetal en sus diferentes vertientes sanitarias... y sanitarias, higienes, movimiento de animales, productos de origen vegetal y controles de registro.

Aquí, señorías, quiero hacer un alto, como hice en otras ocasiones, para destacar la importancia del sector vitivinícola en Valladolid. Podemos afirmar que Valladolid es una provincia referente en España en lo que a vinos se refiere. Contamos con 5 denominaciones de origen, 3 de ellas de forma predominante: Ribera de Duero, Rueda y Cigales. Y, además, tenemos presencia en la D.O. Toro y en la D.O. Tierra de León, sin olvidarme tampoco de la IGP Vino de la Tierra de Castilla y León. Estas zonas producen vinos de gran calidad, lo que ha ganado... que ha ganado múltiples premios y reconocimientos.

La viticultura genera empleo directo e indirecto, desde la producción en las viñas hasta la comercialización y enoturismo, que atrae a miles de visitantes cada año, impulsa la economía a través de las exportaciones y consolida a Valladolid como un referente mundial en el mercado del vino. Por eso es esencial que se le otorgue la relevancia que merece dentro de las políticas impulsadas por la Junta de Castilla y León.

Durante el año dos mil veintitrés, dentro del programa de apoyo al sector vitivinícola, se gestionaron inversiones, de las cuales se beneficiaron 47 proyectos, con una financiación de 13 millones de euros, lo que ha inducido una inversión total de 34,1 millones de euros. Además, no podemos olvidar las ayudas destinadas a la reestructuración y reconversión de viñedos, que, en dos mil veintitrés, alcanzaron a 77 expedientes, un importe algo superior a 3.000.000 de euros.

La modernización de nuestras explotaciones agrarias es otro de los factores que influyen profundamente en su competitividad. Por lo tanto, es necesario impulsarla y apoyarla desde la Junta de Castilla y León, que desde... que, en el año dos mil veintitrés, certificó un total de 274 expedientes de ayuda entre nuevas incorporaciones y planes de mejora, a los que se concedieron un total de 12,1 millones de euros.

Por otro lado, durante dos mil veintitrés se han seguido gestionando las ayudas a la transformación y comercialización de productos agrícolas, silvícolas y de la alimentación, que ha supuesto un montante de subvención de 11,9 millones de euros, con una inversión inducida de treinta y... de 34,8 millones de euros.

La industria agroalimentaria de Castilla y León contribuye al propio desarrollo del sector agrario y, por lo tanto, está estrechamente ligada con él, ya que asegura una salida natural a las producciones agrarias, como materias primas para la fabricación de alimentos, a la vez que es una pieza clave para la economía regional y la fijación de población en el medio rural. La línea de ayudas dirigidas a la industria agroalimentaria en Castilla y León benefició en dos mil veintitrés a 29 expedientes, que contaron con el apoyo económico de 27,6 millones de euros y una inversión aparejada de casi 87,4 millones de euros.

En materia de concentración parcelaria, a las 14 zonas en las que se venía trabajando con anterioridad y que abarcan casi 79.000 hectáreas, hay que añadir una zona más, la de Tordehumos-Villabrágima-Morales de Campos, cuyo acuerdo de utilidad pública y ejecución se publicó en el BOCYL del veintidós de mayo del veintitrés. Esta concentración tiene una extensión de 14.500 hectáreas, con lo que el año dos mil veintitrés terminó con un total de 15 zonas de concentración parcelaria, que suponen 93.471 hectáreas.



DS(C) - N.º 449 11 de

11 de noviembre de 2024

de infraestructura

CVE: DSCOM-11-000449

Pág. 18807

Relacionado con lo anterior, se han redactado proyectos de infraestructura rural con un importe total de 2,3 millones de euros y se han ejecutado obras por un montante de casi 680.000 euros. En lo referente a la PAC, el número de beneficiarios de ayudas directas fue de 7.524, que percibieron un importe total de 114,3 millones de euros.

Para terminar las actividades del Territorial de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural, quiero recordar que la Unidad de Estadística, junto con la Sección de Régimen Jurídico, organizaron con éxito las elecciones sindicales agrarias celebradas el día doce de febrero, con la distribución de 62 mesas electorales por toda la provincia.

Cambiando de materia, a continuación, les voy a exponer las actividades llevadas a cabo por el Servicio Territorial de Sanidad. La Sección de Epidemiología juega un rol clave en la protección de la salud pública en Valladolid, vigilando la aparición de enfermedades de declaración obligatoria, entre las que quiero reseñar, por su volumen, los 7.114 casos de gripe o los 5.236 casos de COVID-19. Esa sección también participa en la logística y distribución de vacunas, con un total de trescientas... 322.265 dosis y su administración a viajeros internacionales, con un total de 5.288 dosis administradas.

La Sección de Ordenación Sanitaria, por su parte, centró las más de 5.000 actuaciones que llevó a cabo en dos mil veintitrés y cuyo desglose lo tienen en la Memoria. Entre otras cosas, el control previo a la apertura de los centros y establecimientos sanitarios, giró inspecciones a establecimientos donde se fabrican y distribuyen o dispensan medicamentos y productos sanitarios, llevó a cabo dispensaciones de medicamentos extranjeros, verificó las condiciones médico sanitarias de los espectáculos taurinos y, además, es la sección responsable en la llamada sanidad mortuoria, que supone la vigilancia y control sanitario de empresas e instalaciones que prestan servicios funerarios.

Otro de los ámbitos de trabajo del Servicio Territorial de Sanidad se desempeña a través de la Sección de Promoción de la Salud y... de la Salud Laboral. Son las actividades preventivas llevadas a cabo en diferentes líneas, como es el Programa de Detección Precoz de Cáncer Colorrectal, con 92.904 cartas de invitación enviadas a los ciudadanos; el Programa de detección precoz del cáncer de cuello uterino, con 15.257 cribados realizados; el Programa de promoción de la lactancia materna, con 5.000 guías repartidas en centros de salud y hospitales; la prevención de la salud infantil en el Programa de detección de enfermedades congénitas, con el cribado de todos los niños nacidos; y sin olvidar también el Programa de detección precoz del cáncer de mama, habiéndose realizado 29.171 mamografías.

La Sección de Protección de la Salud trabajó una doble vía. En primer lugar, realizó labores con todo lo relacionado con la seguridad alimentaria, que incluyeron, entre otras, el control oficial de las condiciones de higiene de los establecimientos, con 8.580 actuaciones, y se llevaron a cabo 23.540 controles oficiales en mataderos, dirigidos a realizar una supervisión exhaustiva de los animales sacrificados, que ascendieron en el veintitrés a más de 24,6 millones de cabezas. Por otra parte, en lo que respecta a sanidad ambiental, ejecutó, entre otras, medidas dirigidas a asegurar la calidad del agua potable y de recreo con 2.325 actuaciones, o prevenir la aparición de legionela.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18808

Para terminar con el ámbito de la sanidad y salud, les voy a detallar las inversiones que se llevaron a cabo en dos mil veintitrés por la Gerencia de Salud de Área. Así, desde la Gerencia se siguieron acometiendo inversiones en obras y equipamientos en todos los niveles. En los centros de salud de Valladolid y provincia ascendieron a 1.000.000 de euros; en el Río Hortega a casi 5,9 millones de euros; en el Hospital de Medina del Campo, a más de medio millón de euros; y en el Clínico Universitario, a 13,8 millones de euros. Es decir, inversiones por más de 20,7 millones de euros en dos mil veintitrés.

La sanidad, señoría, es una de las principales prioridades para este Gobierno autonómico, liderado por el presidente Alfonso Fernández Mañueco. El propio presidente, en su discurso del Debate del Estado de la Comunidad el pasado mes de junio, volvió a destacar que nuestra prioridad es afianzar una sanidad pública, universal, gratuita y de calidad, y para alcanzar este objetivo realizamos un gran esfuerzo inversor para que la sanidad de Castilla y León cuente, ejercicio tras ejercicio, con una presencia predominante dentro de los Presupuestos, así para abordar las necesidades de los ciudadanos y ofrecer el mejor servicio posible.

Me centraré ahora en las labores llevadas a cabo por el Territorial de Cultura, Turismo y Deporte. Es evidente que tanto la cultura como el turismo son señas de identidad para Valladolid y su provincia. Su legado histórico, artístico y gastronómico convierten a Valladolid en un referente, que pone a disposición de sus habitantes y visitantes multitud de posibilidades para que puedan disfrutar a la vez de un turismo cultural y recreativo, que también es motor de desarrollo económico.

La Comisión Territorial de Patrimonio Cultural tramitó durante dos mil veintitrés un total de 1.053 expedientes, entre comunicaciones, autorizaciones e informes relativos al patrimonio arquitectónico y arqueológico. Se han gestionado un total de sesenta... 76.808 euros en subvenciones destinadas a la mejora y restauración de bienes integrantes del patrimonio en los municipios de Urueña y Alaejos, y parroquias como la de... como la de Nuestra Señora del Castillo de Castronuño, parroquia de San Miguel Arcángel de Villalón y también la restauración de un bien inmueble situado en el conjunto histórico de Peñafiel.

Se han llevado a cabo inversiones... intervenciones arquitectónicas y arqueológicas con una inversión de 43.000 euros en dos mil veintitrés, correspondientes a la reparación de humedades en el Monasterio de San Joaquín y Santa Ana en Valladolid y a la intervención en el Real Monasterio de las Descalzas Reales.

El Territorial también realiza un seguimiento de las intervenciones contratadas por la Consejería. Es el caso de la consolidación y estabilización del pavimento del claustro del Convento Santa Cruz de las Comendadoras de Santiago, es decir, las Francesas, con una inversión de 51.500 euros; la consolidación estructural del coro de la Iglesia de Santa María del Castillo en Torrecilla de la Orden, con una inversión de casi 60.000 euros; la consolidación del Hospital de la Vera Cruz en Villalón de Campos, con una inversión de 265.000 euros; la restauración de cubiertas del Monasterio de Nuestra Señora del Prado en las fases 1 y 2 en Valladolid, con una inversión de más de 1.000.000 de euros; y la restauración del ábside y la fachada del crucero norte de la Iglesia de San Pablo en Valladolid, con una inversión de 420.000 euros.

En cuanto a los Circuitos Escénicos, programa que permite la difusión de actividades de artes escénicas a los diferentes municipios de la provincia, en dos mil



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18809

CVE: DSCOM-11-000449

veintitrés contaron con 206 actuaciones desplegadas en 28 municipios, congregando a más de 26.000 espectadores. La Junta de Castilla y León destinó una inversión de 113.618 euros para estos espectáculos, que buscan ofrecer una programación cultural y de calidad accesible en el medio rural.

Quiero resaltar también que este año dos mil veintitrés ha sido especialmente favorable para la promoción del turismo de nuestra provincia y su puesta en valor. Así, han sido aprobadas por la Comisión Permanente del Consejo de Turismo de Castilla y León 3 fiestas de interés turístico: el encierro tradicional de Mayorga, el Vía Crucis juvenil de Fresno el Viejo y la Semana Santa de Peñafiel.

En cuanto a la actividad de los centros dependientes del Servicio Territorial, el Archivo Histórico Provincial de Valladolid, en su labor de custodiar y preservar el patrimonio documental, atendió a 325 usuarios presenciales que realizaron 1.594 sesiones de trabajo; en total se han consultado más de 4.080 unidades de instalación. Por su parte, el Museo Provincial de Valladolid, depositario de un catálogo extenso de piezas, fundamentalmente de carácter arqueológico y artístico procedentes de Valladolid y provincia, recibió treinta... 38.150 visitantes. El museo también realiza labores de atención a los investigadores, acciones formativas, didácticas y de difusión cultural.

No quiero pasar por alto la... la relevancia de las instalaciones deportivas Río Esgueva y Terradillos, que en dos mil veintitrés registraron mil trescientas... perdón, 135.130 visitas en Río Esgueva y 19.525 en Terradillos. Estas proporcionan un espacio para que federaciones y clubes puedan llevar a cabo sus actividades, enfocándose en atletas de alto nivel y también en formación de jóvenes deportistas, fomentando el deporte desde una temprana edad. Finalmente, la residencia deportiva Río Esgueva acogió en el curso veintidós-veintitrés a 88 residentes internos y 16 externos; mientras que durante el curso veintitrés-veinticuatro tuvo 83 residentes internos y 15 externos para 18 disciplinas deportivas.

Introduciéndonos en la esfera laboral, la Oficina Territorial de Trabajo, a través de su Sección de Relaciones Laborales, gestionó los expedientes de regulación de empleo en el ámbito provincial, habiéndose tramitado en dos mil veintitrés un total de 1.571 expedientes. También han resuelto la aprobación de 121 planes de trabajo de intervención en amianto -21 más que en dos mil veintidós-, y recibido 3.582 comunicaciones de apertura en centros de trabajo, también 207 más que en dos mil veintidós. La Sección de Mediación, Arbitraje y... y Conciliación recibió un total de 79 conciliaciones laborales y registró un incremento del número de delegados de prevención de riesgos laborales, que pasó de 303 en dos mil veintidós a 498 en... en dos mil veintitrés. Igual tónica siguió el número de laudos tramitados, que fueron 69 en dos mil... en el veintitrés, frente a los 31 del año anterior.

Las políticas de generación de empleo y consolidación de los puestos de trabajo son cruciales para promover la estabilidad económica y social, y por ello, señorías, son uno de los ejes estratégicos que históricamente ha marcado la Junta de Castilla y León; y ese es otro de nuestros compromisos. Así, en dos mil veintitrés, se concedieron un total de 10,3 millones de euros en los 76 centros especiales de empleo de Valladolid. Y respecto a las subvenciones para la consolidación del trabajo autónomo mediante el pago de cuotas de la Seguridad Social, se beneficiaron 130 trabajadores, que recibieron algo más 111.500 euros.



DS(C) - N.º 449 11 de novie

11 de noviembre de 2024

Pág. 18810

CVE: DSCOM-11-000449

Cambiando de unidad administrativa, pero igualmente relacionada con... con los asuntos laborales, la Gerencia Provincial del Servicio Público de Empleo gestionó en dos mil veintitrés los planes de fomento del empleo e inserción laboral, que recibieron 836 solicitudes, y a los que se destinaron casi 4.000.000 de euros. La capacitación laboral es esencial para adquirir nuevas competencias y mejorar las oportunidades de... de inserción profesional, convirtiéndose en una estrategia clave para enfrentar las demandas del mercado laboral actual. La Junta de Castilla y León es sensible a esta realidad y ofrece una extensa gama de programas formativos a través de la Gerencia Provincial del ECYL. Así, en el año dos mil veintitrés, se llevaron a cabo 171 cursos, beneficiando a 2.500 personas desempleadas. Para financiar esta iniciativa se destinaron nueve... 9,5 millones de euros.

No puedo dejar de mencionar los programas mixtos de formación y empleo, fundamentales para el desarrollo de habilidades profesionales y la mejora de la cualificación laboral en los participantes. Estos programas contaron con 221 personas inscritas y recibieron una subvención total de 3,2 millones de euros. Es importante destacar el rol central que desempeñan los ayuntamientos de la provincia, siendo los principales beneficiarios de estas iniciativas, cuyo objetivo es aumentar las oportunidades de empleo de los participantes.

Además, en esta Gerencia se organizan otros programas y formaciones específicas que, dentro de los planes de empleo, buscan promocionar este en todas sus formas, por cuenta ajena y propia, en aras de lograr que las personas de Valladolid y su provincia tengan un trabajo estable, incluyéndose la realización de actividades de asesoramiento y orientación profesional con itinerarios personalizados.

Cambiando de ámbito, paso a centrarme en educación y en las actividades desplegadas por la Dirección Provincial. Aquí quiero volver a aprovechar esta oportunidad -como lo he hecho en anteriores comparecencias- para reiterar mi gratitud hacia los docentes, técnicos y todo el personal de los centros educativos. Ellos desempeñan una función vital en la formación de los niños, niñas y adolescentes y, por ende, tienen una labor fundamental para el presente y futuro de la sociedad castellano y leonesa. El colectivo docente no solo imparte conocimientos y habilidades, sino que también brinda apoyo emocional y orientación, influyendo significativamente en la vida de nuestros estudiantes; su impacto trasciende de las paredes del aula y contribuye al desarrollo de una sociedad más justa, equilibrada y formada.

Por ello, desde la Junta de Castilla y León queremos garantizar la excelencia educativa en Valladolid y su provincia, ofreciendo una educación de calidad para las familias. Año tras año, los estudios más relevantes en el ámbito nacional e internacional -como el Informe PISA- ratifican que Castilla y León lidera la excelencia en educación en España. Esto nos sirve como aliciente para seguir trabajando en esta dirección, reforzando nuestro sistema educativo.

Así, ahondando en los datos propios de la provincia de Valladolid en el curso veintitrés-veinticuatro, hubo 84.931 alumnos, los cuales representan casi el 25 % del total de la Comunidad, es decir, 1 de cada 4 alumnos de Castilla y León está escolarizado en esta provincia. Para este curso contamos con una plantilla de 5.397 profesores en los centros de titularidad pública, número que se incrementa en 232 personas, derivado del Acuerdo de veinticuatro de enero de dos mil veintidós, de mejoras en las condiciones laborales del personal docente en los centros públicos de... de las enseñanzas escolares de Castilla y León.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18811

Otro aspecto por el que destacamos en Castilla y León es por mantener abiertos centros educativos con 3 alumnos, por lo que este curso se... se mantuvo abierta la localidad de Valbuena de Duero, perteneciente al CRA de Quintanilla de Onésimo; y con 4 alumnos, Lomoviejo y Cogeces de Íscar. Del mismo modo, ofertamos rutas de transporte para trasladar a los alumnos desde su municipio a aquel donde deba cursar sus estudios, incluyéndose este año -de traslado también- a los alumnos de Bachillerato. Así, 6.225 alumnos utilizaron el servicio de transporte escolar a través de 226 rutas, al que se destinaron fondos por un importe de 5,5 millones de euros. Y más de 11.000 alumnos -en concreto 11.230- utilizaron el servicio de comedor escolar, de los cuales 4.830 -el 43 %- disfrutó alguna de las ayudas de la Junta de Castilla y León, que supusieron un total 1,1 millones de euros.

Además, en dos mil veintitrés, se han seguido realizando inversiones a las que destinamos una partida presupuestaria muy importante, con el objetivo de que este esfuerzo inversor se traduzca en unas instalaciones escolares modernas, accesibles y eficientes. En obra nueva se han abordado 4 obras, que suman un importe total de 550.000 euros, casi un 26,5 superior con respecto al año dos mil veintidós. De estas 4 obras, finalizadas en dos mil veintidós, hay 2... -dos mil veintitrés-, hay 2 que se iniciaron en dos mil veintidós: era la obra del IES Ramón y Cajal, donde se instaló una nueva escalera de emergencia y se mejoraron las condiciones de accesibilidad; y las obras del CEIP Félix Cuadrado Lomas, que se instaló un nuevo ascensor y una escalera de evacuación. Las 2 restantes son un nuevo ascensor en el CEIP María Teresa Íñigo de Toro, y una zona de refugio accesible y pérgola cubierta en el IES Condesa Eylo de... Alfonso, de Valladolid.

Respecto a las obras de reforma, mejora y sustitución, las obras más relevantes se centran en la mejora de espacios para la apertura de nuevas aulas de 1 a 3 años, en 10 colegios de la provincia, en el marco de la implantación de la gratuidad de la educación 0 a 3 años iniciada por la Junta de Castilla y León en el curso veintidós-veintitrés, y que, como bien saben, ha culminado este curso veinticuatro-veinticinco con su implantación para los niños y niñas de 0 a 1 años. Esta medida supone un ahorro para las familias de unos 2.000 euros anuales. En total, se han llevado a cabo 66 obras de reforma, mejora y sustitución tanto en centros de Infantil y Primaria como de Secundaria, con una inversión total de 2,4 millones de euros. Asimismo, se invirtieron 652.230 euros en diferente equipamiento para los centros escolares, un 71 % más que la destinada para este mismo fin en dos mil veintidós.

Es fundamental destacar la relevancia de la formación permanente del profesorado de la Junta de Castilla y León. La calidad de la enseñanza está estrechamente relacionada con la calidad del profesorado y, por ello, la puesta en marcha del Plan Autonómico de Formación del Profesorado -por el que apuesta la Junta de Castilla y León- promueve el perfeccionamiento, la actualización y la mejora continua en el desempeño de sus funciones y desarrollo de sus competencias.

Quiero destacar el incremento del número de actividades formativas que se viene registrando en los últimos cursos, hasta alcanzar en el curso veintidós-veintitrés la cifra de 1.145, en el que han participado casi 26.000 docentes, que son 11.000 más que el curso anterior, lo que muestra que cada vez son más los docentes interesados en ese tipo de oferta formativa que ofrece la Junta de Castilla y León y que redunda en una mejor atención hacia los alumnos. Por ello, pues una vez más alabar su compromiso.



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 2024 Pág. 18812

Al igual que ya hiciera en mi comparecencia anterior reseño... quiero reseñar también la importancia de los Programas Educativos Complementarios. En Valladolid estamos implementando con éxito una variedad de iniciativas educativas diseñadas principalmente para apoyar y reforzar el aprendizaje integral de nuestros estudiantes, como son el Programa de Absentismo Escolar, el Plan de Atención a la Diversidad en la Educación, el Programa PROA+ y UNAO, la Certificación de Nivel de Competencia Digital o los diferentes programas para la mejora del éxito educativo. Finalizo las actividades de la Dirección Provincial destacando los Programas de Conciliación de la Vida Familiar y Laboral como Madrugadores, con 82 centros participantes y 6.733 niños y niñas beneficiarios del servicio.

Cambio de ámbito. Paso a exponer ahora la actividad llevada a cabo por la Gerencia Territorial de... de los Servicios Sociales. En primer lugar, por su relevancia, quiero destacar el Acuerdo Marco de cofinanciación... de Servicios Sociales como instrumento de colaboración entre la Administración autonómica y las corporaciones locales competentes en materia de servicios sociales; es decir, Diputaciones Provinciales y ayuntamientos de más de 20.000 habitantes. Gracias a este acuerdo, la Junta de Castilla y León aportó en dos mil veintitrés un total de treinta y dos y... coma cinco millones de euros destinados a actuaciones incluidas en el catálogo de servicios sociales y realizadas por las entidades locales.

La Gerencia Territorial de Servicios Sociales sigue gestionando las políticas de apoyo a sectores específicos como personas dependientes que, en la provincia de Valladolid, en dos mil veintitrés ascendió a 22.466, a las que se les reconocieron... 31.881 prestaciones. Durante el año dos mil veintitrés se... se ha incrementado la cuantía de las prestaciones y la intensidad del servicio de ayuda a domicilio. Las personas mayores, a través de las subvenciones procedentes del cero siete del IRPF, se beneficiaron de 26 programas a los que se les concedieron 3,4 millones de euros, participando, además, en el Programa de... Integral de Envejecimiento Activo un total de 19.800 personas.

Quiero también mencionar la puesta en marcha en el mes de mayo de dos proyectos especialmente pensados para mejorar la confortabilidad de las personas mayores o dependientes: A gusto en casa, implantado en la zona rural de la provincia, e INTecum, en todo el territorio. A gusto en casa en una forma nueva de atender a las personas para que puedan permanecer en su propio domicilio si así lo desean, con los apoyos que necesitan para la realización de sus actividades cotidianas. INTecum es un proyecto que ofrece a las personas con una enfermedad en fase avanzada o terminal los apoyos que necesite para que pueda seguir viviendo en el hogar elegido mientras evoluciona la enfermedad.

Por otro lado, se han concedido subvenciones por un importe de más de 565.000 euros para itinerarios de inserción laboral dirigidos a las personas con discapacidad, que suponen procesos personalizados de orientación, formación e inserción. También se han firmado convenios con asociaciones para la prestación de servicios que mejoren la calidad de vida y el bienestar de estas personas con un importe de casi 1,2 millones de euros. En los programas de inclusión social se concedieron igualmente ayudas dirigidas a diferentes colectivos vulnerables que ascendieron, entre otros, entre... en dos mil veintitrés, a cuatro millones y medio de euros.

Y, asimismo, todos los ámbitos de actuación de la Gerencia y, sin duda, uno de los más relevantes es la violencia de género, lacra que sigue presente en nuestra





DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18813

sociedad y que es tarea de todos erradicar para siempre de nuestras vidas. Desde la Junta de Castilla y León vamos a estar siempre con las víctimas; así, en dos mil veintitrés se tramitaron 1.231 informes de valoración de violencia de género y se prestaron 359 servicios de apoyo psicológico a mujeres víctimas de violencia de género, tanto en el medio urbano como en el rural. Hoy es once de noviembre, pero cada día, mientras haya una sola víctima de violencia de género, será veinticinco de noviembre. Una sola víctima es demasiado.

Y voy a finalizar esta exposición inicial con las actividades principales de la Dirección Territorial para la Competitividad Empresarial de Castilla y León. En primer lugar, voy a referirme a la plataforma financiera, una herramienta de colaboración público-privada entre la Junta de Castilla y León y las principales entidades financieras, que busca facilitar el acceso a la financiación a todos los proyectos empresariales viables que pretenden... que pretenden desarrollarse en la Comunidad. En la provincia de Valladolid, durante dos mil veintitrés, fueron 11.131 solicitudes, que presentaron un importe de 162,6 millones de euros para una inversión inducida de 258,2 millones de euros y 2.857 empleos generados.

Por otro lado, vemos como nuestra provincia es atractiva a las inversiones y vemos la venta de 11 parcelas de suelo industrial, que van a generar inversiones por un importe de 18 millones de euros y la creación de 32 puestos de trabajo. Además, seguimos apostando por iniciativas ya consolidadas como polo de atracción de inversiones y de empleo. De este modo, uno de los referentes industriales y tecnológicos de la provincia es el Parque Tecnológico de Boecillo, donde están instaladas 80 empresas y 2 centros tecnológicos, donde este ejercicio dos mil veintitrés se concedió una subvención directa al Ayuntamiento de este municipio por un importe de 7,1 millones de euros para rehabilitación... la urbanización del Parque.

También se gestionaron subvenciones a los Ayuntamientos de Alaejos, Fresno el Viejo, Mojados y Peñafiel para financiar gastos de inversión en suelo industrial, ascendiendo a 752.167 euros. Además, desde el ICE se conceden diferentes ayudas y subvenciones para fomentar la creación de nuevas empresas, fomentar el I+D, incorporar las TIC o favorecer la... la expansión internacional, que en este año dos mil veintitrés han supuesto una inversión de 11... 11,3 millones de euros que supondrán una inversión completa de más de 38,7 millones de euros.

Con esto concluyo mi intervención inicial. Espero que no haya sido especialmente densa. Son muchos los datos, pero, no obstante, es mayor el volumen de información que he dejado en el tintero y que tienen ustedes a su disposición en la Memoria. Insisto en que, detrás de cada cifra, hay un largo trabajo de todos los empleados públicos. Gracias a ellos estoy aquí hoy con todos ustedes y puedo expresar en cifras sus innumerables horas de trabajo por y para la provincia de Valladolid. Agradezco el tiempo que me han... que me han prestado y quedo ahora a su disposición para las preguntas y aclaraciones que estimen oportunas. Gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Alonso. ¿Algún grupo quiere solicitar un receso? Ningún grupo, como era de esperar. Continuamos con este turno de intervenciones, les corresponde ahora la intervención a los portavoces de los diferentes grupos parlamentarios. Comenzaremos con la intervención de la portavoz del Grupo Popular, en

Comisión de la Presidencia

11 de noviembre de 2024

Pág. 18814

XI LEGISLATURA

este caso, doña Noemí Rojo Sahagún, le recuerdo que por un tiempo máximo de exposición de diez minutos. Tiene la palabra.

LA SEÑORA ROJO SAHAGÚN:

DS(C) - N.º 449

Muchas gracias de nuevo, presidente. Muy buenos días, señorías. Quiero, en primer lugar, hacer lo que siempre hago, que es dar la bienvenida a su casa, la casa de todos, a la delegada territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid, en mi provincia, señora Alonso. Y también a su equipo que hoy nos acompaña en esta mañana de lunes. Asimismo, quiero trasladarle nuestro... nuestro reconocimiento por su trabajo, el de su equipo y el de todos los empleados públicos que trabajan al servicio de la Delegación Territorial de Valladolid y que, por tanto, trabajan al servicio de todos los vallisoletanos.

Señora Alonso, muchas gracias por atender nuestra petición de comparecencia y gracias también por la exposición que... que hoy nos ha brindado sobre el balance de actuaciones de la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León en Valladolid en el año dos mil veintitrés, en el que se destaca la relevancia del trabajo que su Delegación desempeña y que está siendo decisiva para la mejora de la vida... de la calidad de vida de los vallisoletanos.

Y es que, como siempre digo, la presentación de esta Memoria en esta Comisión de Presidencia es un claro ejercicio de transparencia de la Delegación Territorial, de la Consejería de Presidencia y, por ende, de la Junta de Castilla y León y de nuestro presidente, Alfonso Fernández Mañueco. Un ejercicio que nos demuestra, una vez más, que para el Gobierno de la Junta de Castilla y León es primordial que los ciudadanos sepan cómo, cuándo y dónde se destinan los recursos públicos en nuestra provincia.

Y es que una buena gestión pública, como la que se hace desde la Junta de Castilla y León, requiere siempre un enfoque integral y transversal que combine la eficiencia y la eficacia en la gestión de los recursos públicos disponibles en combinación con el compromiso con el bienestar social y el impulso para el desarrollo económico y territorial de toda Castilla y León y, particularmente, y por lo que hoy estamos aquí, de Valladolid.

Señora Alonso, ya en el... ya el año pasado me detuve en la que creo que es su seña de identidad y este año quiero volver a hacerlo: la atención a nuestros pueblos y a sus gentes, el tú a tú que mantiene constantemente con los alcaldes y alcaldesas de nuestra provincia sin importar signo político; siempre a su lado, siempre atendiendo sus necesidades y sus preocupaciones, las preocupaciones de todos sus vecinos, porque, al final, la figura de un delegado territorial y su equipo, se... y en su equipo se representan todas y cada una de las competencias autonómicas puestas a disposición de nuestros pueblos. Y usted, con todas estas reuniones y encuentros que mantiene, acerca todas estas políticas que lleva a cabo la Junta de Castilla y León a nuestros regidores. Las pone a su disposición. Y esta labor que realiza, en los tiempos que corren, es más, si cabe aún, de agradecer. Así que vaya por delante nuestro agradecimiento a esta labor que desempeña.

Señora delegada, analizando este balance que hoy nos presenta, quiero poner en valor varias cuestiones contenidas en el mismo que consideramos especialmente relevantes. En materia educativa, si nos fijamos en la educación, somos la Comunidad



11 de noviembre de 2024

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 2024 Pág. 18815

con el mejor sistema educativo de España y uno de los mejores del mundo y así lo dice, de manera reiterada, los informes PISA y el resto de informes que emanan de los organismos independientes. Por lo que estará de acuerdo conmigo cuando digo que, una vez más, tenemos que sentirnos tremendamente orgullosos del Sistema Educativo que tenemos en nuestra provincia y en toda Castilla y León. Estos grandes resultados son el fruto del férreo compromiso que adquieren todos los agentes que forman parte de la comunidad educativa (profesores, alumnos, padres, equipos directivos, etcétera), pero también son el fruto de una apuesta firme y decidida del Ejecutivo de Alfonso Fernández Mañueco por nuestra educación.

En los colegios, institutos y universidades de Castilla y León se valora especialmente el mérito, el esfuerzo, la capacidad y el conocimiento de los alumnos para que sean competitivos, manteniéndonos en la vanguardia de la innovación tecnológica. Y es que en los centros de Castilla y León se ha apostado, tanto en el año dos mil veintitrés como en este año y en... y en años futuros, siempre por la excelencia educativa y respetando -como no podría ser de otro modo- la libertad de elección de las familias. Y es que el objetivo último de todas las políticas que se dirigen en este ámbito no es otro que el de garantizar la educación de excelencia con la máxima calidad y equidad, tanto en el medio urbano como en el medio rural, en los centros públicos y también en los concertados, y, por supuesto, en todas las etapas educativas, desde Infantil hasta la universidad.

Y, para ello, se implantan una serie de medidas, entre otras muchas, que van dirigidas a... a ayudar a aquellos que lo necesitan. Por ejemplo, el Programa Releo Plus, un programa que tiene por objeto proporcionar el uso gratuito de los libros de texto al alumnado que curse Educación Primaria o Educación Secundaria Obligatoria en centros docentes de la Comunidad de Castilla y León. Un programa que cada año ayuda a más familias -lo podemos ver en la tabla comparativa que aparece en la Memoria-, pasando de 12.158 beneficiarios a 13.508, con su correspondiente aumento de cuantía en casi 400.000 euros del año... del curso veintiuno-veintidós al veintidós-veintitrés. De hecho, el coste total asumido por la Junta de Castilla y León para el curso veintitrés-veinticuatro ha sido de... de más de 3.200.000 euros, destinados a las más de trece... 16.300 solicitudes concedidas en Valladolid.

Las becas para el comedor escolar: en el año veintitrés, estas becas ayudaron a 200 alumnos más que en el curso anterior -usted lo ha dicho en su intervención-. Y el Programa Madrugadores, un programa que consiste en la ampliación del horario de apertura durante los días... durante todos los días lectivos de los centros docentes públicos en los que se implante el programa. En el año dos mil veintitrés se impartió en un centro más en nuestra provincia, en Valladolid, lo que ha supuesto casi 300 alumnos más inscritos habituales y un incremento de 12 monitores.

Y también en materia educativa en el año dos mil veintitrés se continúa avanzando con un compromiso adquirido al inicio de la... de la legislatura por nuestro presidente Alfonso Fernández Mañueco, un compromiso que hoy en día ya es una realidad: la educación gratuita 0-3 años. Y aquí es donde quiero hacerle una pregunta, porque nos gustaría que nos diera exactamente cuáles son los datos de a cuántas familias se ha beneficiado esta gratuidad en nuestra provincia.

Paso ahora a referirme a otro área que consideramos muy importante, que es la de servicios sociales. Y es que los servicios sociales son para el Gobierno del presidente Mañueco un compromiso irrenunciable, porque -como siempre digo- hablar

CVE: DSCOM-11-000449



DS(C) - N.º 449

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18816

de servicios sociales es hablar de Castilla y León, porque en nuestra tierra tenemos los mejores servicios sociales de toda España y unos de los mejores sistemas de servicios sociales de Europa, y esto se debe, entre otros muchísimos factores, además de, por supuesto, el trabajo y la implicación siempre incansable de los agentes y entidades implicadas, al inquebrantable compromiso del Gobierno autonómico con la mejora de calidad de vida de las personas que vivimos aquí en Castilla y León y, por supuesto, en Valladolid.

Y es que todas las... las cuantías que se destinan a los servicios sociales no se entienden en nuestra Comunidad como un gasto, sino que se entienden como una inversión. Una inversión en nuestra gente, en los niños, en los jóvenes, en los mayores, en las familias, en lo más importante, en lo que nos tiene que importar a todos por encima de todo: las personas de Castilla y León y su bienestar. Y en este área quiero resaltar el papel fundamental que está jugando el proyecto A gusto en casa en la mejora de la calidad de vida de nuestros mayores, de las personas dependientes o las personas con necesidades de cuidados de larga duración. Un proyecto pionero que se implantó por primera vez en la provincia de Ávila en el año dos mil dieciocho, y que, actualmente, se extiende por todo el territorio de nuestra Comunidad, y con el que por supuesto también contamos en nuestra provincia, en Valladolid. Este proyecto engloba un conjunto de iniciativas que tienen como elemento común el realizarse bajo el modelo de atención integral centrado en la persona, un modelo que busca y prioriza la calidad de vida de las personas que precisan estos cuidados y que plantea una atención desde la profesionalidad y el conocimiento técnico. Este modelo permite que las personas que así lo quieran se puedan quedar en su propio domicilio, con los apoyos que necesiten para la realización de sus actividades cotidianas, cuidado de la salud, participación en la Comunidad y, en general, todas aquellas actividades significativas que dan sentido a su vida. En nuestra provincia está implantado en más de 60 municipios, como, por ejemplo, Villabrágima, San Pedro de Latarce, Tordehumos o Medina de Rioseco, entre otros muchos; en los que se atiende, se ayuda y se asiste a 307 personas, tal y como se refleja en la Memoria.

Otro aspecto que quiero resaltar en este área es el relativo a las prestaciones a la dependencia. Y es que, si vemos comparativamente el año dos mil veintitrés, objeto de esta comparecencia, respecto al año anterior -al veintidós-, se puede observar un incremento en las cuantías de las prestaciones y en la intensidad del servicio de ayuda a domicilio: el año dos mil veintidós, en Valladolid, se atendían 20.889 personas dependientes, que acumulan un total de 28.833 prestaciones, y en el veintitrés se atendió a 22.466 personas dependientes, que acumulan un total de 31.881 prestaciones. Es decir, 1.577 personas más atendidas y 3.048 prestaciones más, en las que destaca la teleasistencia, con 1.300 prestaciones más concedidas; un servicio que -quiero recordar una vez más- se ofrece de manera gratuita y que ofrece una gran independencia a los usuarios y a sus familias, ya que en el caso de que se produzca una emergencia en su vivienda les permite pedir auxilio de manera fácil y rápida a través de un botón de alarma, o les proporciona apoyo a través del teléfono en aspectos que consideren importantes para su vida, como, por ejemplo, recordarles las citas médicas. Y ello pese a que -como por todos es ya sabido- el Gobierno de España sigue sin ponerse al día y sigue sin cumplir con la ley que le obliga a aportar el 50 % del gasto en materia de dependencia, ya que el pasado año, el año dos mil veintitrés, aportó el 36,4 %, bastante por debajo de lo que le marca la ley.



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18817

CVE: DSCOM-11-000449

Finalizo ya, señora Alonso, esta primera intervención reconociendo de nuevo todo el trabajo que tanto usted como su equipo y todas las personas que trabajan al servicio de la Delegación Territorial realizan en favor de todos nosotros, de todas formas... de todas las personas que vivimos en una tierra tan maravillosa como es Valladolid. Un trabajo que demuestra una gestión integral y eficaz y que se ha logrado... y que ha logrado avances significativos en áreas clave para el desarrollo de nuestra provincia. Gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Rojo. Continuamos con este turno de intervenciones. Le corresponde la palabra a la portavoz del Grupo Vox Castilla y León, doña Rebeca Arroyo Otero. Le damos la bienvenida a esta Comisión, y tiene la palabra por un turno de... limitado de diez minutos.

LA SEÑORA ARROYO OTERO:

Buenos días, señorías. En primer lugar, dar las gracias a la ilustrísima señora delegada territorial de Valladolid y a todo su equipo por la exhaustiva explicación e información que nos ha trasladado hoy aquí con respecto a las actuaciones que se han realizado por parte de la Delegación Territorial durante el año dos mil veintitrés.

Como vallisoletana de nacimiento y como representante de Vox es más que interesante para mí conocer de primera mano las actividades, proyectos y medidas que se han estado llevando a cabo en mi provincia; máxime teniendo en cuenta que durante ese año dos mil veintitrés mi partido, Vox, estaba gobernando en coalición con el Partido Popular en la Junta de Castilla y León, por lo que he de decir que muchas de las actuaciones que se reflejan en la Memoria presentada no me resultan desconocidas y son el reflejo del trabajo y del esfuerzo de ambos partidos y de las iniciativas que algunos de mis compañeros de Vox propusieron y ejecutaron.

Pues bien, quiero destacar la importancia que tiene la Delegación Territorial de Valladolid, pues, entre otras funciones, tiene encomendada la de dirigir y coordinar la acción política de la Junta de Castilla y León en la provincia, así como la coordinación de la información que se da a los ciudadanos acerca de la acción de la Junta de Castilla y León y de su actividad administrativa. Y es que, señora delegada, el que los vallisoletanos estén informados de las actuaciones realizadas por los gobernantes es primordial, porque todos nosotros estamos aquí porque ellos nos han elegido. Estamos a su servicio, por lo que hay que informarles y rendir cuentas por parte de quien se encuentre en el Gobierno en cada momento, y de la manera más detallada posible.

En la provincia de Valladolid a uno de enero de dos mil veintitrés contaba con 521.071 habitantes, lo que representa el 22 % de la población de la Comunidad Autónoma. Se realizaron actuaciones que consideramos muy importantes por afectar a la protección de la ciudadanía, entre ellas, quiero destacar algunos ejemplos: la elaboración del catálogo de medios y recursos para emergencias, la coordinación de las actuaciones ante riesgos de nevadas, la inspección de cauces fluviales y posibles afecciones para la coordinación de las actuaciones ante riesgos de inundaciones, la remisión de instrucciones sobre actuaciones preventivas de los ayuntamientos ante emergencias por inundaciones a los municipios de la provincia.



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18818

CVE: DSCOM-11-000449

Señora delegada, tras la terrible experiencia que hemos vivido los españoles con la reciente DANA, que ha afectado principalmente a la Comunidad Valenciana, le rogamos que a partir de ahora se incida aún más en realizar todo tipo de actuaciones encaminadas a prevenir estos desastres, que exista la mayor coordinación posible entre todas las Administraciones, tanto estatales como de la Comunidad Autónoma y provinciales, y que los ciudadanos vallisoletanos se sientan protegidos y seguros ante la eventualidad de que se produzcan fenómenos de este tipo.

Cambiando de tema, quiero destacar la gran capacidad de trabajo que tienen los profesionales del... que conforman la Asesoría Jurídica del Servicio Territorial. Y es que las cifras hablan por sí solas, con un total de 978 asuntos judiciales en los que han intervenido, así como 482 informes que han realizado. Desde Vox queremos mandar a estos trabajadores nuestro más absoluto reconocimiento.

Quiero resaltar en materia de vivienda la importancia que para Vox tienen las ayudas de alquiler de vivienda de las personas más... más desfavorecidas. En Vox nos preocupamos por quienes más lo necesitan y por ello, señora delegada, le pedimos que facilite los trámites administrativos y se simplifique la burocracia al máximo para las personas que solicitan la ayuda. Me parece muy interesante destacar, también, la labor del Servicio de Inspección de Transportes del Servicio Territorial de Valladolid; y quizá ser... quizá por ser madre de familia numerosa y quizá también porque creo que todos tenemos una obligación legal y moral de proteger al máximo a los menores de edad, considero que son muy necesarias, incluso lo mismo se podían aumentar, las inspecciones referentes a las rutas de transporte escolar.

En cuanto a las nuevas tecnologías es interesante conocer los datos que nos ha facilitado, señora delegada, porque vemos qué es lo que quieren aprender los vallisoletanos, y por ello, las acciones formativas que se financien con fondos públicos deben estar orientadas a la adquisición de tales conocimientos demandados, que, por otro lado, veo que son necesarios e imprescindibles para desenvolverse en la sociedad actual, por ejemplo, Aprende a utilizar tu móvil, Primeros pasos con el ordenador, Aprende a utilizar PowerPoint. Como actividad formativa a destacar e imprescindible, se encuentra la *app* de Aprende a utilizar la *app* sanitaria Sacyl. Señorías, creo que, para los vallisoletanos, la *app* es una herramienta esencial para poder gestionar sus citas médicas, así que esta actividad ha de potenciarse e impartirse de manera presencial sobre todo a gente mayor, que es la que más le cuesta entender y manejar este tipo de plataformas.

Cambiando de tercio y fijándome en las actuaciones realizadas por el Servicio Territorial de Medio Ambiente, aprovecho desde aquí para solicitar a la Junta de Castilla y León más medios materiales y humanos destinados a la prevención y extinción de incendios, así como que se dignifique, se incentive, se estabilice y se reconozca adecuadamente a los valientes profesionales que se dedican a las labores de extinción de incendios.

Me alegra ver, por otro lado, alguno de los logros conseguidos por Vox durante la estancia en el Gobierno de la Junta de Castilla y León, como, por ejemplo, las 1.860 licencias de pesca y las 502 de caza, la mayoría de las cuales están bonificadas o exentas de pago. Así mismo, me alegra leer datos de la menor... Memoria, que son reflejo de la multitud de actuaciones realizadas por parte de la Consejería de Agricultura, que dirigía Vox en ese ejercicio dos mil veintitrés. Y es que los de Vox somos acérrimos defensores del mundo rural y de la agricultura, nuestros agricultores



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18819

CVE: DSCOM-11-000449

son los que surten de alimentos a todos los españoles, cumpliendo con máximas garantías de calidad en sus productos. Al agricultor hay que ayudarle, protegerle y potenciar los productos que nos proporciona por encima de los que importan de otros países. Lo mismo cabe decir de los ganaderos, se deben potenciar las ayudas para compensar la pérdida de competitividad de los sectores ganaderos afectados por enfermedades y otras dificultades como la sequía.

En lo que respecta al Servicio Territorial de Sanidad, destacar la importancia que para Vox tienen las labores encomendadas a este Servicio. Y lo llevamos diciendo desde... desde que entramos en las instituciones, y con más ímpetu y ahínco durante el Coronavirus, en el que solicitamos incansablemente el refuerzo en las funciones de prevención en materia de salud pública para evitar la propagación del virus en residencias, en establecimientos alimentarios, transporte público, etcétera, así como el aumento de profesionales e inspectores destinados a esas funciones. Señorías, las actividades en materias de seguridad alimentaria y en materia de sanidad ambiental son imprescindibles. La promoción de la salud es una de las misiones más importantes que tienen los gobernantes y leyendo los datos de la Memoria de dos mil veintitrés, vemos cómo se reflejan algunas de las actuaciones que hemos impulsado desde Vox y que creemos que el Gobierno actual en solitario del PP debe seguir potenciando, como los programas de detección precoz del cáncer o de las enfermedades congénitas.

En cuanto a la Oficina Territorial de Trabajo destacar el buen trabajo realizado durante el dos mil veintitrés por la Consejería de Empleo dirigida en ese momento por Vox, que tiene reflejo en la Memoria presentada. Nos parece fundamental y algo que hay que seguir potenciando, señora delegada, la investigación de los accidentes de trabajo y las enfermedades profesionales; solo si se investigan las causas podemos adoptar medidas necesarias para la prevención de los mismos. Destacar, también, las líneas de ayudas para el fomento del empleo en la provincia de Valladolid, especialmente las destinadas a los trabajadores con discapacidad y a los autónomos. Esa es la línea que el Partido Popular ha de seguir, la del ejercicio dos mil tres, cuando Vox estaba en el Gobierno.

En cuanto a la Delegación Territorial de Educación, al ver los datos contenidos en la Memoria, solo destacar qué es lo que para Vox es importante y lo que debe ser mejorado. Por ejemplo, se deben de aumentar la plantilla de docentes, no solo estabilizando a los que llevan años realizando las funciones en los centros educativos, sino también, realizando convocatorias anuales con el número de plazas suficientes. Hay que seguir ayudando a las familias, aprobando y aumentando las cantidades destinadas a becas de estudio, pues la educación debe ser el ascensor social que permita a los jóvenes españoles alcanzar sus metas con independencia de su falta de recursos económicos. Veo en la Memoria, en cuanto a la Inspección Educativa, que se han supervisado los libros de texto para ver la adaptación de nuevos currículums, y yo le pido, señora delegada, que se revisen también para evitar que dichos contenidos supongan un adoctrinamiento en las aulas para nuestros menores.

Finalmente, en cuanto a la Gerencia de Servicios Sociales, solicitar a la señora delegada que se agilicen los trámites y se disminuya la burocracia en la medida que sea posible para las solicitudes de acceso a los servicios de centros residenciales y centro de día, así como para la valoración, reconocimiento, calificación y declaración del grado de incapacidad. Muchas gracias.

TO DE SESIONES - CONTES DE CASTILLA I LEON

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. **18820**

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Arroyo. Continuamos con este turno de intervenciones, le corresponde la palabra al portavoz del Grupo Mixto, don Francisco Igea Arisqueta, le recuerdo, también, por un tiempo máximo de diez minutos.

EL SEÑOR IGEA ARISQUETA:

Muchas gracias. Bienvenida, señora delegada, para rendir cuentas hoy aquí de la actividad de la Junta de Castilla y León en la provincia de Valladolid. Todos sabemos que la provincia de Valladolid ni la ciudad de Valladolid son las capitales de Castilla y León, no... esta Comunidad no tiene capital; pero la situación de reiterado abandono de la provincia y de la capital, probablemente fruto del complejo en la forma de actuar de la Junta de Castilla y León, empieza a resultar un poco indignante. Porque señora Alonso: ¿en cuántos hospitales de la Comunidad de Castilla y León aún hay habitaciones de 3 camas, en cuántos? ¿Conoce usted alguno además del Clínico? Porque yo no conozco ninguno. Yo, ninguno. ¿En cuántos... en cuántas provincias, capitales de provincias se da una situación como la que se da en las obras del Hospital Clínico? Llevan paralizadas, el nuevo centro de consultas, años, años y años, y esta legislatura siguen ustedes sin avanzar ni siquiera en el inexistente Presupuesto del año que viene; ese que ustedes han anunciado a bombo y platillo por toda la Comunidad. Pues ni siquiera en ese, que no han registrado, existe.

La situación en Valladolid con respecto a otros servicios públicos y con respecto a otras provincias, por ejemplo, es francamente escandalosa en el asunto de la estación de autobuses, por ejemplo. Aunque, eso sí, con el cambio de alcalde ustedes ya han anunciado unas obras que, en fin, vamos a ver si comienzan, no comienzan, soterran, no soterran, se van, vienen, dejan el soterramiento, en fin; a ver si se deciden a hacer algo para que nuestra ciudad pues no continúe en este grado de abandono en el que está.

Usted ha relatado varios aspectos que, en primer lugar, voy a intentar corregirle, porque usted, como es la costumbre en esta Administración autonómica, ha venido a decir que somos... estamos en la cabeza -me parece que ha sido la frase exacta- de la fiscalidad. Pues mire, no. La Fundación para la Libertad, que acaba de publicar el *ranking* de fiscalidad en las Comunidades Autónomas nos coloca en el puesto décimo, que no es a la cabeza, de 19. No lo es. Es de la mitad para abajo. No lo digo yo, ¿eh?, lo dicen unos peligrosos liberales, como la Fundación para la Libertad. Pero si usted repasa el informe del Colegio de Economistas de España de dos mil veinticuatro y mira a ver lo que se paga por IRPF en las Comunidades, por ejemplo, pues le dirán que oiga, para una persona que gana 20.000 euros, nosotros estamos en el puesto 8; para una persona que gana 30.000, en el 11; 45.000 la quinta, pero vamos subiendo a medida que suben los ingresos. Somos los terceros para los que ganan más de 110.000 euros, ahí sí estamos bien; y los segundos para los que ganan más de 600.000. Esa sí es la realidad de Castilla y León.

¿Qué ha ocurrido en el año dos mil veintitrés, por ejemplo -por ejemplo-, con las listas de espera de consulta con respecto al dos mil veintidós -de consulta-? Luego no me conteste... -por favor, no me haga de consejero de Sanidad- me conteste con las quirúrgicas, porque le estoy preguntando por las de consultas. Si es tan amable, yo le pido que aquí respondan a lo que se les pregunta, que es... en teoría es a lo que vienen.

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

11 de noviembre de 2024

Pág. 18821

En Río Hortega pasó de 22.495 (diciembre dos mil veintiuno) a 29.343; 7.000 personas más. Sin embargo, en Medina se hizo un notable esfuerzo y bajó de 3.800 a 2.800; en el Clínico se mantienen en 19.994 (diciembre dos mil veintiuno), 19.480. Por tanto, ustedes tienen 7.000 personas más -7.000 personas más- esperando una consulta, por ejemplo, en el Río Hortega.

¿Sabe usted que el Río Hortega tiene, en lo que se denomina eufemísticamente "aplazamiento voluntario", es decir, señores que no se quieren hacer un escáner -fíjese qué raros son en el Río Hortega-, 1.365 personas, que es mucho más de la mitad de todo el aplazamiento voluntario de escáner de toda la Comunidad? ¿Puede explicarme este dato, señora delegada? ¿Cómo es posible que los pacientes del Río Hortega no quieran ellos voluntariamente hacerse un escáner, cosa que sí que ocurre en el resto de la Comunidad? Es un dato sorprendente. Pero ocurre lo mismo con la resonancia magnética: 1.777 de los 2.263 que hay en espera voluntaria, dos terceras partes, están en el Río Hortega en Valladolid. ¿Me lo puede usted explicar, cómo es posible esa extraña voluntad de los pacientes del Río Hortega, esa voluntad de no hacerse las pruebas? ¿Y que esa voluntad se haya multiplicado por 4, por 5, desde dos mil veintiuno, de los 251 a los 1.385? Son cosas que a uno no dejan de sorprenderle.

No ha hecho mención tampoco que en el año dos mil veintitrés, por ejemplo, es un año que se alcanza el mayor número de trasplantes cardíacos en Valladolid, en el Clínico; esos que ustedes van a desmontar, esos que ustedes van a partir por la mitad contra la opinión de todas las sociedades científicas, contra la opinión de la Organización Nacional de Trasplantes, contra la opinión de los profesionales, para incrementar la mortalidad. ¿Tiene usted alguna opinión a ese respecto? ¿Va a hacer algo o van a tomar alguna decisión o no van a tomar ninguna decisión a ese respecto?

En el año dos mil veintitrés se ha producido también un incremento espectacular en la provincia de Valladolid, en la capital de Valladolid, del precio de las viviendas. Usted debe de saber algo de esto porque usted es arquitecta de profesión. Eso supongo que es fruto del éxito de las políticas de Alfonso Fernández Mañueco, como dicen ustedes, que seamos la segunda capital de provincia donde más se ha elevado el precio de la vivienda. Eso es el éxito, ¿verdad?, de las políticas de Alfonso Fernández Mañueco.

Me gustaría también que me diera alguna explicación sobre una de las cosas sucedidas en dos mil veintitrés, como es esa subvención de 150.000 euros que se dio a la Cofradía de la Iglesia de la Vera Cruz, que ha acabado en el derrumbe, porque ustedes ya lo advertían cuando dieron la subvención. No sé si usted se ha leído el BOCYL, yo sí. Ya se advertía del riesgo de desplome; y usted, siendo del oficio, podrá explicarnos qué medidas preventivas tomaron cuando dieron esa subvención de 150.000 euros, en la que ya advertían ustedes que esto podía suceder. Estoy deseando conocer su opinión al respecto.

Ha hablado también de los servicios de salud pública, los fantásticos servicios de salud pública de nuestra Comunidad, y ha hablado sobre... -no sé por qué razónsobre la tasa de participación en la detección precoz del cáncer de colon, una de las programas que debían de ser más efectivos. Ustedes han pasado de una tasa ya mala -ya mala- en dos mil veintidós, del 28, a otra peor, del 27; como del orden de 10, 14 puntos por debajo de lo que es la media en nuestro país. Podrá explicarme



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18822

CVE: DSCOM-11-000449

por qué está sucediendo esto, que es... por qué estamos en esta situación. O por qué, por ejemplo, también con respecto a la salud pública, la tasa de vacunación bajó 7 puntos, casi un 25 %, con respecto de vacunación de la gripe en trabajadores. ¿Cómo... cómo es posible un 25 % de bajada en la tasa de vacunación de la gripe?

Bueno, eso yo supongo que todo esto es el fruto de nuestras políticas de éxito, las políticas de éxito de don Alfonso Fernández Mañueco para con esta provincia, para también con esta ciudad. Para con esta provincia y con esta ciudad, que, por cierto, yo le rogaría nos explicase cómo es posible este grado de desigualdad territorial, en el cual la gente que vive en la ciudad de Valladolid tiene que esperar 10, 15 días, según el centro de salud, para una cita en Atención Primaria. Porque yo he de decirle que comparto su preocupación por el mundo rural; pero le voy a decir una cosa: quienes vivimos en la ciudad de Valladolid también somos seres de Dios, también somos de Dios, también queremos que nos vea el médico en un tiempo razonable. Y me gustaría, hombre, que, aparte de la demagogia habitual del consultorio, se dirigiera a la inmensa mayoría de la población, que en esta provincia tiene que esperar mucho más de 24, 48, 72 horas a ser visto por Atención Primaria, mientras ustedes se dedican a la demagogia.

Y, ya en el colmo de las peticiones raras, si pudieran alguna vez informarnos de qué porcentaje de médicos de Atención Primaria están contratando sin titulación también se lo agradecería. Luego algo nos quedará algo para la siguiente ronda. Señora Alonso.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Igea. Continuamos con ese turno de intervenciones. Le corresponde la palabra a la procuradora doña Leila Vanessa García Macarrón, por el Grupo UPL-Soria ¡Ya!, por un tiempo máximo de diez minutos.

LA SEÑORA GARCÍA MACARRÓN:

Gracias, presidente. Buenos días a todos en el día del soltero y de San Martín. Bienvenida, señora Alonso Hernández, y a su equipo. Una vez examinada la Memoria relativa al año dos mil veintitrés sobre las actuaciones en Valladolid, voy a precisar algunas cuestiones. Como ya señalé el año pasado y vuelvo a hacer alusión este, en materia de saneamiento y depuración de aguas residuales, se iniciaron las obras en Serrada, una actuación financiada por la Unión Europea a través del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia, con un importe de adjudicación de 738.803,97 euros. Las obras consisten en la mejora de la depuradora de aguas residuales ya existente en Serrada, mediante la implantación de una nueva línea de tratamiento físico-químico. A diferencia del año pasado, cuando no se gastó ni un solo euro en esto, este año sí, aunque financiado por fondos europeos. También vuelven a caer las inversiones en materia de abastecimiento de aguas. De hecho, llevan cayendo desde el año dos mil veintiuno.

En cuanto a la línea de prevención de daños a los bosques, si bien el año pasado ya se dio una disminución respecto al año anterior, este año ni siquiera se hace referencia al contenido de esa línea, ya que lo aúnan todo desde el año dos mil veintiuno, señalando que esta subvención es abierta, por lo que se van incorporando expedientes a medida que se va liberando presupuesto, no pudiendo darse en

.

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18823

CVE: DSCOM-11-000449

la actualidad una cuantía definitiva del importe que puede ser aprobado. Aun así, el año pasado sí nos señalaban la cuantía, que era de 171.459,31 euros -estaba en la página 78 de la Memoria del año veintidós-.

En cuanto a la Oficina Territorial de Trabajo, me gustaría que me dijera si la Sección de Economía Social y Autónomos sigue actualmente sin dotación presupuestaria ni personal, tal y como se encontraba el año pasado, o si ya se ha puesto remedio a esta situación.

Por otro lado, las actuaciones administrativas en materia de gestión de residuos aumentan respecto al año anterior. Durante el año dos mil veintidós se tramitaron 419 comunicaciones previas de actividades de producción de residuos, productores de residuos peligrosos y/o productores de más de 1.000 toneladas anuales de residuos no peligrosos y de gestión de residuos -transportistas, negociantes y agentes-, mientras que en el año dos mil veintitrés esta cifra se incrementa un 32 %. Concretamente, durante el año dos mil veintitrés se tramitaron 613 comunicaciones previas de actividades de producción de residuos, algo que entiendo debería controlarse.

En materia de educación, igual que señalamos el año pasado, en cuanto al Programa para la Mejora del Éxito Educativo para la impartición de clases extraordinarias, fuera del horario lectivo, al alumnado de ESO, en la modalidad de cuarto de ESO "preparación de pruebas extraordinarias", para proporcionar a este alumnado apoyo y refuerzo específicamente orientado a la preparación de las pruebas finales de algunas materias, señalar que la disminución a la mitad que tuvo lugar el año pasado, este año se mantiene, y además, los grupos se reducen y los alumnos a los que se presta esta ayuda se reducen a la mitad, tal y como consta en la página 151 de la Memoria, algo que yo creo tendría que ser al revés.

En cuanto al Programa de Mejora de la Calidad consistente en actuaciones planificadas por el centro escolar o servicio educativo para elevar la cantidad... la calidad de la educación a través de procesos de evaluación que traten de evidenciar los puntos fuertes y las áreas de mejora de su organización, los centros que lo practican caen este año un 40 %, igual que los Planes.

Y para finalizar, en materia de control agropecuario disminuyen los controles sanitarios de viveros y centros de jardinería, lo mismo en cuanto a los controles en parcelas de cultivos agrícolas. Y en cuanto a las campañas de saneamiento, también disminuyen, con carácter general, tanto las inspecciones epidemiológicas como las inspecciones a cebaderos y a equipos de saneamiento. Me gustaría que me explicase el motivo de esta disminución de controles e inspecciones. Gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora García. Para finalizar este turno de intervenciones, le corresponde la palabra a la portavoz del Grupo Socialista, doña Isabel Gonzalo Ramírez, le recuerdo, por un tiempo máximo de diez minutos.

LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

Gracias, presidente. Buenos días, señora delega territorial, sea bienvenida de nuevo a esta Comisión, tanto usted como el equipo que la acompaña. Empecemos. Memoria: facultad de codificar, almacenar, describir y justificar las acciones y soluciones adoptadas, etc., ya para cada campo.



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18824

CVE: DSCOM-11-000449

Como puede ver, señora delegada, un año más esto no ha cambiado nada y a esto que usted llama Memoria, ya la dije el año pasado que es un barullo de revoltijo, donde cada departamento ha hecho lo que le ha parecido, sin ningún tipo de coordinación, de forma que hay una desigualdad absoluta que no permite que hagamos una evaluación general; igual que el año pasado.

Bueno, este año o bien han trabajado un poquito menos o no quieren darnos los datos que les preguntamos el año pasado: 211 páginas frente a 321 del año pasado. Pero creo que usted sí que tendrá claro que nosotros tenemos algunos datos, porque les hemos conseguido a través de las preguntas que hacemos en las Consejerías y organismos autónomos, a pesar de todos los intentos por no contestar a lo que preguntamos. Por lo que no nos queda otro remedio de... que calificar su gestión como nefasta.

Continúa menospreciando al Servicio Territorial de Hacienda, le dedica una página, con 53 funcionarios y 3 laborales y una recaudación de 132 millones de euros, mientras que al Archivo Histórico y al Museo provincial se le dedican 12 páginas; igual que el año pasado. Continúa utilizando la misma pauta: cuando las cosas se han hecho o han salido peor que el año anterior no se tocan, y recurrimos a años anteriores -los que haga falta-, hasta que nos encontremos con resultados numéricamente mayores o mejores, y entonces se puede comparar hasta con 10 años anteriores.

También, en numerosos casos, sobre todo en los que tiene que ver con ayudas de cualquier tipo, dice el número de beneficiarios, su evolución -solamente si es buena-, pero casi nunca el importe. Se les va tanto la mano en ocultar los datos que preguntas escritas por mi grupo parlamentario se convierten en orales en su afán de ocultar.

Con lo que le he mencionado hasta aquí dejamos claro que ni podemos calificar esto de Memoria ni podemos hacer otra... valoración que no sea mala gestión. Mala gestión, señora delegada, mala gestión de la Delegación. Como se puede imaginar, si el año pasado teníamos preguntas, pues este año tenemos más. Hacer preguntas es lo único que nos transmite esta mezcolanza que usted llama Memoria. Intentamos, incluso repitiendo algunas, que una Memoria más, un año más, continua usted sin... sin contestar. A ver si esta vez puede ser posible.

Secretaría. ¿Le parece normal que el asunto de mayor entidad en la Asesoría Jurídica de la Delegación de Valladolid sean los asuntos de la sociedad concesionaria del Hospital de Burgos? Por cierto, ¿cuántos asuntos se han tramitado y por qué cuantía?

En cuanto al Servicio Territorial de Hacienda es posiblemente el dato más importante de toda la Memoria, al Servicio... al Servicio Territorial de Hacienda le dedica usted una página, en la... en la que la mitad son generalidades, y la gestión de tributos es a nivel regional; que se lo han preparado en la Dirección General y que cada delegado territorial repite en sus comparecencias sin ton ni son, lo repite y punto. Pero, ¿qué le han hecho a usted los trabajadores del Servicio de Hacienda para que desprecie su trabajo de esta manera, o de una manera más concreta, con el jefe de servicio del año... en el año veintitrés? ¿O es que quieren encubrir algunos datos que no les son favorables, como usted hace siempre? ¿Es porque Valladolid es la provincia con mayor conflictividad en el Impuesto de Sucesiones y Donaciones?

DS(C) - N.º 449 11 de no

11 de noviembre de 2024

Pág. 18825

¿Es porque Valladolid es la provincia donde un mayor número de ricos se beneficia de la amnistía fiscal a las donaciones, sobre todo en metálico, para blonquear... para blanquear capitales? Curiosamente, en el mismo tiempo, la recaudación del Impuesto sobre Patrimonio a los grandes patrimonios disminuyó un 13 %.

¿Por qué el Impuesto de Transmisiones la recaudación en Valladolid se estancó? ¿Es porque la recaudación de las tasas, que pagamos todos los ciudadanos, aumentó un 28,4 %? ¿Es porque la... es la provincia donde más aumentó la recaudación frente a la caídas de todas excepto Salamanca? ¿Es porque la provincia donde se ha tenido que devolver una mayor cantidad de ingresos indebidos, multiplicado por 6 con la siguiente, que es Burgos? ¿Es porque es una de las 3 provincias donde los medios personales han disminuido con relación al año veintidós? ¿Es porque la recaudación por persona ha disminuido respecto al año dos mil quince, dieciocho, diecinueve y veintiuno?

Vamos a hablar de Educación, señora delegada. Mire, no ejecutar la más mínima cantidad presupuestada en... en educación debería de ser delito. ¿Por qué de los 11,4 millones que se presupuestaron provincializadas en Valladolid no se ejecutaron 6,8 millones? El 62 %, señora delegada, el sesenta... el 62 %. Excelencia, calidad y ahorro; mucho ahorro.

Pero, dicho esto, ¿me puede aclarar cuál es el número de profesores dando clases en el dos mil veintitrés en los centros privados concertados? ¿Cuál... cuántas aulas inclusivas se han puesto en marcha en los centros públicos y en los centros privados concertados? ¿Cuántos centros públicos y privados concentrados se han habilitado para atender al alumnado con importantes problemas de comunicación? ¿En cuántos centros públicos y privados concertados se ha puesto en marcha programas de enriquecimiento extracurricular para alumnado de altas capacidades intelectuales? ¿En cuántos centros públicos y privados se han puesto en marcha el programa de acompañamiento a la titulación del cuarto de la ESO y al alumnado de sexto de Educación Primaria y primero de la ESO de clases extraordinarias fuera del horario lectivo? ¿Cuál es el desglose entre centros públicos y privados concertados de las ayudas Releo Plus concedidas en los cursos veintidós-veintitrés y veinticuatro-veinticinco?

¿Qué le parece a usted la relación con las becas de ayuda al estudio, que el Estado aporta en el curso dos mil veintidós-dos mil veintitrés 9,4 millones de euros y la Junta la ridícula cantidad de 332.000 euros? ¿Qué piensa de que para estudiar desde Infantil al final de la educación obligatoria haya en toda la provincia de Valladolid, a parte de la capital, únicamente 9 centros privados concertados frente a 95 públicos? ¿Cuál es el número de profesores interinos sobre el total de la educación pública y de la privada concertada? ¿Qué opina de que en Valladolid haya 26 centros públicos en los que al menos un 30 % del alumnado se encuentre en situación de vulnerabilidad, y solamente 3 centros privados concertados con este alumnado?

Pero vamos a la Gerencia Territorial de Salud, y la voy a repetir lo mismo, señora delegada territorial, no ejecutar la mínima cantidad presupuestada en salud debería ser delito. Y eso que para ustedes la sanidad es lo más importante, porque, de 33,5 millones de euros presupuestados para inversiones en Valladolid, no se han ejecutado el 6,3 millones, el 20 %, señora delegada, el 20 %. Y hablamos de que es prioritario para ustedes, menos mal.



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18826

CVE: DSCOM-11-000449

¿Por qué si... si en todos los demás departamentos de la Delegación Territorial se hace una referencia al número de trabajadores, en esta Gerencia se desprecia cualquier referencia a los profesionales de la misma, que son los que mantienen la sanidad pública en contra de sus dirigentes? ¿Por qué no hay ni una sola referencia a las listas de espera -nos contestaría al señor Igea y a mí, espero que nos conteste-y mucho menos de su evolución? ¿Por qué no hay ni una sola referencia a los conciertos y mucho menos a su evolución? ¿Por qué no hay ni una sola referencia a la cobertura de los servicios médicos fundamentalmente en los consultorios locales? ¿Por qué no nos explica que la inmensa mayoría de las actuaciones en el... en el equipamiento tecnológico son financiados por la Unión Europea en contra de la posición de la Junta de Castilla y León?

Pero vamos a los servicios sociales, señora delegada territorial. Y vuelvo a repetir, y vuelvo a repetir, en materia de servicios sociales no se puede ahorrar ni un solo euro. ¿Qué piensa de que la Gerencia de Servicios Sociales no haya ejecutado 4,5 millones de euros, el 62 %, de los 7,2 millones que llegó... a tener el Presupuesto definitivo por el incremento de las transferencias del Estado? Pero nos ha hablado algo de las prestaciones de la Gerencia y de dependencia. ¿Por qué solamente se dan datos de las prestaciones concedidas en el año veintitrés? ¿Por qué se dan solo esos datos? Nos ha hablado algo de las prestaciones, pero no nos ha aclarado todo. ¿Qué piensa de lo que sucede en Valladolid con la renta garantizada de ciudadanía y en qué se está dedicando?

Y... y... y tengo muchísimas más preguntas...

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Tiene que ir finalizando, señora Gonzalo.

LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

(Sí, sí. Termino, termino). Mire, tengo tantas preguntas que se las voy a dar por escrito, porque es que no me da tiempo. Usted tiene todo el tiempo del mundo, seguro que a todas las que le he hecho hasta ahora me puede contestar, y luego seguiremos hablando de ellas. Por favor. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Gonzalo. Para responder a todas las cuestiones que han planteado los portavoces de los diferentes grupos parlamentarios, tiene la palabra la señora delegada territorial doña Raquel Alonso Hernández.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Bueno, muy buenos días a todos otra vez -aunque hemos hablado hace... hace un rato-. Lo primero que quería hacer era pues... es agradecer las intervenciones de todos los portavoces de cada uno de los grupos, agradecer tanto el tono como las formas utilizadas y también agradecer el trabajo que... pues que han desarrollado examinando la Memoria, y aportando pues aquellas... aspectos que quieren hubieran obtenido una aclaración o que simplemente desearían que fueran mejores. No es fácil



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. **18827**

CVE: DSCOM-11-000449

tampoco responder a todo porque voy tomando notas de todo lo que van diciendo y entonces, bueno, espero poder ir respondiendo a los asuntos que... que se han ido planteando. No obstante, pues tenemos luego otro turno de... de intervención.

A lo largo de estas... bueno, de las intervenciones, voy... no sé muy bien si voy a intentar o ir contestando a cada uno o estructurarlo todo en una intervención. Voy a ir viendo a ver cómo puede ser... pues de una manera más clarificadora para poder dar respuesta a lo que se ha ido diciendo. Tampoco sé... hay alguna cosa que no sé si... si he apuntado bien en quién la ha preguntado y en quién no, entonces voy a ir -yo creo- respondiendo y hablando de los diferentes asuntos de los cuales se... pues se han ido planteando.

Sí que, bueno, quiero agradecer, en especial, que, al final, la valoración en unos aspectos ha sido positiva, en otros no tanto por algunos de los grupos parlamentarios; pero, bueno, creo que al final esto lo que refleja es que todos estamos aquí para trabajar por la provincia de Valladolid, en este caso, y por la Comunidad Autónoma.

Voy a comenzar hablando de un dato que sí que me pidió la portavoz del Partido Popular, Noemí, que hizo un... una alusión a una labor que estamos... que desempeñamos todos los delegados territoriales, que es intentar que seamos el órgano más cercano de la Junta de Castilla y León en el territorio. Precisamente, pues Castilla y León es una tierra muy extensa, muy amplia. La función que hacemos los... los delegados territoriales es de acercar las políticas del Gobierno regional, acercar lo que está sucediendo en los servicios centrales a cada una de las provincias y de una manera más directa. Si esta delegada y todo pues el equipo que me acompañan y todos los jefes de Servicios Territoriales estamos manteniendo siempre muchas reuniones con alcaldes, hacemos muchas visitas al territorio.

En particular, pues quiero señalar que yo ya me he acercado al 40 % de la provincia, he visitado el 88... 88 municipios diferentes en el... desde que soy delegada territorial en estos dos años. También 88 diferentes, pero luego pues hemos acudido a muchos municipios más de una vez. En total son 200 las veces que he salido fuera de... de lo que es la capital, Valladolid, y hemos ido a... a un municipio a acompañar-les en cualquier acto: en sus festividades, en... en promociones, en inauguraciones, simplemente para hablar con el alcalde, para ver cuáles son sus inquietudes, en qué podíamos ayudarles. Al final, es un número muy significativo, porque 200 veces en dos años, la verdad es que pues hemos empleado mucho tiempo en, precisamente, estar cerca de las personas.

Me he reunido 173 veces con alcaldes en esto... en estos dos años. Se... pero creo que es una tarea importante, porque al final es muy... es importante que los alcaldes se sientan por... en primer lugar, escuchados, queridos y que... y ver si somos capaces entre todos de poder resolver los problemas que puedan tener. Los alcaldes son lo... la primera vía de entrada a la Administración de un ciudadano. En el medio rural, cuando alguien tiene cualquier problema acude, en primer lugar, al alcalde y luego ese alcalde a nosotros. Creo que es un ejercicio de responsabilidad prestar nuestro tiempo, y todo el que sea necesario, en... precisamente atenderles y escucharles. En el tiempo que he estado aquí me han llamado tres alcaldes. Es decir, intento tener... les he escrito para decirles que no podía contestarles ahora, que luego lo haré. Pero, bueno, quiero resaltar precisamente la... la cercanía que tenemos la Delegación Territorial. Pero no solamente yo, sino todos mis compañeros delegados territoriales. Fue un... una petición que nos hicieron... nos hizo el presidente Alfonso

Comisión de la Presidencia

CVE: DSCOM-11-000449



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

XI LEGISLATURA Pág. 18828

Fernández Mañueco y que... porque él está especialmente preocupado en que todos tengamos una implantación muy cercana en el territorio y que creo que estamos intentando mantener.

Otro de los ámbitos que han salido a lo largo de diferentes intervenciones es el... el tema de educación. Sí que tengo unos datos que me pedía la portavoz del Partido Popular relativos a la educación gratuita, especialmente aquella que se implantó en el curso veintitrés-veinticuatro y, como recordamos, fue cuando se amplió la gratuidad de los... en un primer momento se empezaron 2 a 3 años y luego se aplicaron de los 1 a 3 años. En ese caso se ha aplicado en 140 centros de la... de toda la provincia, tanto públicos como privados. Ha beneficiado a más de 4.000 alumnos, no puedo saber si familias porque probablemente igual hay alguno que tiene más de un niño, pero sí que sabemos en número de alumnos matriculados, que son más de 4.000 los alumnos. Para ello se han... se han llevado a cabo obras en 10 centros, ya eso ya lo mencionamos en la Memoria, pero, bueno, por desarrollar, son en 10 centros. La inversión en esos 10 centros ha sido de medio millón de euros, tanto... no solamente en obras, sino también en equipamiento, para poder adaptar pues mobiliario y diferentes enseres que son necesarios para que los niños estén pues, bueno, más cómodos y se puedan... no sé... y se puedan estar más... llevar a cabo su labor.

Y entendemos que es una medida muy importante que llevó a cabo el presidente Alfonso Fernández Mañueco como primicia en toda España, aunque ahora se están... están otras Comunidades Autónomas también apuntándose a esta medida que entendemos que es muy... que es fundamental para precisamente mejorar la conciliación personal, laboral y de todo tipo, y que además tiene un beneficio económico en las personas, sin importar pues... es decir, cada persona calculamos que de media son unos 2.000 euros al año por niño, que es importante para todos ellos.

También se ha ido abordando otros temas de... en este caso creo que ha sido la portavoz del Grupo Parlamentario Vox. También pues guiero agradecer que todo lo que nos ha ido... ha ido exponiendo, ha sido muy minuciosa en la exposición, ha ido prácticamente punto pon... punto por... Sección por Sección, Servicio por Servicio. Es de agradecer la dedicación que... que ha tenido con esta... con esta Memoria.

Y, precisamente, lo que hacemos con la exposición, con esa exposición que hacemos los delegados territoriales aquí en las Cortes, es dar a conocer la gestión, los datos y los números. Es una... si se dan cuenta, la intervención ha sido muy... muy exacta en cuanto a cifras; es decir, bastante exhaustiva. Entiendo que puede resultar, en ocasiones, pesada, porque escuchar -y para mí también- decir número tras número y cifra tras cifra no es sencillo.

Pero entendemos que también eso es un ejercicio de transparencia para con las personas y para con los ciudadanos, para que puedan tener de una manera clara y ordenada pues todos los datos y toda la gestión. Que no es la gestión de la delegada territorial ni de los... los delegados ni de la Delegación Territorial, sino de todas las personas, de los casi 3.000 empleados públicos que realizan día a día su labor y que están día a día al pie de... del cañón, precisamente, para atender las demandas de los ciudadanos.

Luego algún portavoz pues dice que la Memoria... no sé, he oído de todo -mezcolanza, chapuza, revoltijo-. Bueno, pues a mí no me ofende, pero me parece que también puede ser una ofensa hacia los empleados públicos y hacia su trabajo y todo



11 de noviembre de 2024

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

Pág. 18829

lo que están realizando. Al final, la Junta de Castilla y León es una... es muy... es heterogénea, tiene muchos Servicios Territoriales, y lo que intentamos con la Memoria es homogeneizar el trabajo de todos ellos y que... e informar, informarles a ustedes e informar también a la ciudadanía. Y, bueno, pues algunos adjetivos que aquí se han dicho pues por mi parte me parece que puede ser algo de desconsideración hacia el trabajo que precisamente se realiza por los empleados públicos.

Se hacía también alguna mención a que... cómo se está trabajando en Castilla y León para -Dios no quiera que suceda nunca- una situación como la de la DANA. Aquí estamos todos... siempre estamos coordinados. Ahora mismo está el consejero de Medio Ambiente junto con el consejero de Movilidad exponiendo el nuevo plan de viabilidad invernal para pues en... en invierno pues, si hay nevadas en alguna zona de la provincia -no de aquí solo, sino toda Castilla y León-, ver cómo actuar. Tenemos también un plan de incendios; tenemos diferentes planes de emergencias. Estamos en coordinación. De hecho, el... a los días siguiente de suceder la tragedia de la DANA, estábamos realizando un simulacro aquí en la Delegación Territorial, en la base de Villanubla, en la cual estábamos coordinados con el subdelegado del Gobierno, con el Ejército, muchos operativos de sanidad, de emergencias. Éramos más de 100 personas. Y, por supuesto, lo suspendimos, porque no tenía ningún sentido estar haciendo un simulacro cuando hacían falta esos efectivos en Valencia, que lo que hicimos fue mandarlos. Pero, es decir, que lo que quería evidenciar es que, de una manera periódica, intentamos estar coordinados y evitar que puedan suceder catástrofes de estas características. No podemos controlar el tiempo, desde luego, pero intentar pues actuar, si sucediera algo así, que, como decía una vez más, pues ojalá nunca. Ojalá nunca suceda una situación de esta... de estas características.

Por otro lado, también... se hacía mención a la simplificación administrativa. Entendemos que, pues la simplificación administrativa es muy importante. Facilitar que los ciudadanos puedan realizar los trámites de una manera pues más sencilla es uno de los objetivos que tenemos en la Junta de Castilla y León. No lo he comentado antes, se lo puedo comentar ahora. También se ha hecho una mención a que en Hacienda no estamos... no tienen la extensión suficiente, pues unas de las gestiones que se realizan... -sí, usted lo ha hecho, la señora... la señora del Partido Socialista- uno de los datos o unas de las actuaciones que realiza el Servicio Territorial de Hacienda, que nos parece que es muy importante, por ejemplo, es facilitar la presentación de las... del IRPF en... en el medio rural. Así, se desplazan varios funcionarios a 10 municipios, precisamente para... para facilitar que puedan presentar la declaración de la renta de una manera más sencilla, junto con los técnicos, y ya dejarla presentada. Y, además, este año, justo en dos mil veintitrés, no únicamente se ha hecho de forma presencial, yendo los técnicos allí, sino que hemos hecho una campaña -que es "Te llamamos"- en la cual se llama a... a las personas, precisamente, del medio rural, para facilitarles de una forma telefónica cómo realizar estos trámites. Es decir, eso es una... quizá no es una simplificación administrativa en tanto que no reduce papeleo, pero al final lo están realizando los... los propios empleados públicos en el medio rural o en el despacho, pero por vía telefónica. Eso es un trabajo también pues muy importante que quería poner de manifiesto en este momento.

Se comentaba inspecciones de las rutas de transporte, escolar especialmente. Nosotros estamos realizando las inspecciones de una manera ordinaria y habitual. No obstante, cuando tenemos constancia y conocimiento de que existe algún tipo

CVE: DSCOM-11-000449



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 2024 Pág. 18830

de incidencia, lo que hacemos es reforzarla en esa línea en concreto. Pero es una actuación que se está llevando... que se lleva a cabo.

También me alegra que he oído que algún portavoz ha valorado pues muy positivamente el trabajo que se realiza de los espacios... desde los espacios CyL Digitales. Estos espacios... estamos ofreciendo muchos cursos, en particular desde el Sacyl Conecta, que, además, es un curso que está teniendo muchísima aceptación y mucha gente se aplica y mucha gente lo demanda. Y nosotros tenemos en cuenta qué demandas tiene la ciudadanía, precisamente, en estos ámbitos para ofrecer no solo estos cursos, sino que, si alguien tiene una idea de qué cursos pueden ser útiles para la ciudadanía, lo pueden proponer y se implementan, no únicamente en la provincia de Valladolid, sino en cualquiera de los centros CyL Digitales que tenemos repartidos por toda la provincia.

Se comentaba también los... acerca de incrementar el importe en extinción de incendios. En el año dos mil veintitrés precisamente lo hemos cuadriplicado, pero en el año dos mil veinticuatro hemos seguido incrementándolo. Es decir, es una preocupación constante, es un compromiso que tiene el consejero de Medio Ambiente y que pues estamos trabajando en ello.

Y no sé también quién ha sido la persona que comentaba la posibilidad de renovar la... los certificados de ayudas al alquiler de una forma automática, sin tener que presentar toda la documentación, y, bueno -me ha parecido al menos que alguien lo ha preguntado-, señalar que eso también lo estamos haciendo desde... desde el año pasado, precisamente, y este año lo ha vuelto a anunciar el consejero que se puede realizar de esta manera. Y, además, no hay que presentar ya el volante de empadronamiento, que también facilita mucho a los administrados no tener que ir a su ayuntamiento de... de empadronamiento a pedir un volante para luego entregarnos. Entonces, bueno, pues también eso se podría incluir dentro de lo que se ha comentado de simplificación administrativa.

Por otro lado, a ver, es que... claro, no... no es tan sencillo. Sí. En educación también me comentaban acerca de los números de profesores y de maestros, que deben seguir aumentándose; esa es... así lo entendemos también desde la Junta de Castilla y León, desde la Consejería de Educación. En el año dos mil veintitrés lo expuse en la comparecencia: se han incrementado en más de 200 efectivos -el número exacto lo he dicho en la comparecencia-. En el año dos mil veinticuatro hemos seguido... -para... para el curso actual- se han seguido incrementando el número de docentes, pero es que, además, no sé si ha sido la semana pasada, la consejera de Educación ha anunciado que también, una vez más, para este año... en dos mil veinticinco se van a celebrar oposiciones, tanto de maestros como de profesores. Antes se realizaban un año maestros, otro año profesores, pero precisamente para intentar acabar... no dar... finalizar con la interinidad y que pues sean maestros y profesores con titularidad de la plaza ya llevamos unos años que estamos realizando las 2 oposiciones el mismo año, con... con la complicación de gestión que eso conlleva y el número de tribunales que hay que realizar y el número de personal necesario para poder llevar... para poder desempeñar estas funciones. Pero aun así lo hacemos porque entendemos que es la mejor forma para seguir prestando pues la mejor educación a... a los jóvenes.

Y luego, por supuesto, también reiterar que... y afirmar que no existe ningún tipo ni ninguna clase de adoctrinamiento en las aulas de Castilla y León. Eso, bueno,



11 de noviembre de 2024

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA

Pág. 18831

DS(C) - N.º 449

pues vaya por delante que... y vaya la afirmación de esta delegada, que quería... que quería resaltar.

Luego tengo también bastantes... bastantes datos en cuanto a sanidad, listas de espera, el Hospital Clínico. Hospital Clínico, bueno, yo creo que todos ustedes saben lo que... la situación que ha sucedido, y no es una situación que no únicamente experimenta la Consejería de Sanidad, que no únicamente experimenta la Junta de Castilla y León, que afecta a todas las Administraciones públicas, y es que, en ocasiones, los contratistas abandonan las obras y luego el procedimiento de resolver el contrato no es fácil y no es corto. Al final, hay que pasar por una serie de trámites y una serie de informes para poder resolver ese contrato y poder volver a hacerlo, que, inevitablemente, nos lleva tiempo, pero es que, precisamente, ¿no creen ustedes que los principales también -aparte de la ciudadanía- interesados en que se solucione y se haga bien somos nosotros? Es decir, es que eso, al fin y al cabo, es un hecho. Y nosotros lo que estamos ahora mismo en la situación del Clínico es viendo... haciendo un nuevo plan de estudio de necesidades, de lo que hace falta para volver a... a licitar y volver a realizar esta... esta infraestructura. A todos... es decir, es que está en el mayor interés de todo el mundo, de verdad, tanto para la Junta de Castilla y León, para los ciudadanos, para todos los grupos parlamentarios. Ojalá no hubiera desistido y no se hubiera marchado esa empresa, eso es lo que le puedo decir. Pero es que es una situación con la que... pues, en las múltiples conversaciones que tengo con el alcalde, les pasa a ellos y es que le pasa a la Administración general del Estado: abandonan y luego el procedimiento de resolución no es tan fácil como decir "hala, pues ahora cogemos a otro", sino que es un procedimiento francamente muy largo.

Y aun así nosotros estamos invirtiendo en el Clínico. El año dos mil veintitrés hemos invertido 8.000.000 en obras, porque además seguimos haciendo reformas de las plantas; vamos reformando planta por planta, intentando importunar lo menos posible a... a los empleados y a los ciudadanos que están allí para poder, al menos, mejorar las instalaciones, mejorar todo el tema de climatización. Es decir, que planta por... cada año rehabilitamos más o menos unas 2 plantas.

Y luego se han invertido 17,7 millones de euros en equipamiento en el Clínico: un nuevo acelerador lineal -esto... esto fue en dos mil veintitrés-, con 2,6 millones de euros; el PET-TAC, dos millones y medio de euros, que ha atendido ya, que ha hecho... ha hecho un año, ha hecho un año el PET-TAC de... de que desde que se puso a 3.500 personas, nos ha convertido en el que el Clínico es un referente en diagnóstico por imagen. Las... Valladolid, en particular, cuenta con los mejores hospitales de... de Castilla y León. Eso está dicho pues también por el... por el ICGA. Hemos puesto el primer exoesqueleto pediátrico en el Clínico, casi 200.000 euros de inversión; hemos puesto un nuevo angiógrafo digital, 800.000 euros de inversión. Es decir, nosotros estamos trabajando en prestar el mejor servicio en el Clínico Universitario, pero es que también para el año dos mil veinticuatro tenemos una serie de inversiones -bueno, se han realizado, lo que pasa que, bueno, estoy hablando especialmente del año dos mil veintitrés-.

En el Río Hortega igual. Por cierto, sí que quería preguntarle al portavoz del Grupo Mixto que no sabemos los datos que ha dicho de... de... de aplazamientos voluntarios, me comentan que no sabemos muy bien de dónde han salido esos datos y que no tenemos constancia al respecto. Entonces, bueno, también se lo quería yo



Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 2024 Pág. 18832

dejar dicho de cara a su siguiente turno de intervención que nos lo pueda aclarar a nosotros y también tener constancia respecto de estos datos.

Me preguntabais, también, varios, varios de ustedes, me preguntan por listas de espera, que por qué no aparecen en la Memoria. Bueno, nosotros, como decía, también estamos haciendo una Memoria que sea de forma homogénea, y gracias, también, a los recursos que tienen, como bien ha señalado la portavoz del PSOE, que es preguntar a las Consejerías y todos estamos trabajando en red, pues me consta que van obteniendo también los datos.

Voy a darles una serie de datos acerca de las listas de espera, datos que además pues muchos de ellos y es verdad que vienen también de una... de unas... de la Federación y Asociación de Defensa de la Sanidad Pública, que no sé si esos vienen de... son también algún tipo de... de ente peligroso como ha calificado alguno a otra asociación, pues a mí me parece que se... que no es... es así. Les voy a dar una serie de datos en cuanto a las listas de espera. En primer lugar, señalar que, bueno, en Castilla y León estamos 5 puntos por debajo de la media... de la media española. El número de pacientes que estaban esperando en diciembre del año dos mil veintiuno eran, en Valladolid, 8.309 pacientes; en septiembre del año dos mil veinticuatro 5.533 pacientes, un 33 % menos que desde diciembre del año dos mil veintiuno. Que, si comparamos con diciembre del año dos mil diecinueve, pues son 6.075, que ayer eran... allí eran 6.075 pacientes, pues siguen siendo un 9 % menos que cual tenemos en actualidad con respecto a diciembre del año dos mil diecinueve.

No obstante, nosotros seguimos trabajando siempre en seguir reduciendo las listas de espera. Es una de las prioridades máximas que tiene la Consejería de Sanidad. Ha implementado medidas para ello como trabajar en los hospitales por las tardes, el autoconcierto, el concierto interno, el concierto externo voluntario.

Y yo voy a dar datos que... aunque también, claro, la lista de espera quirúrgica, como es bueno, hay alguno que no lo quiere escuchar. Claro, pero es que también habrá que saber cuál es la realidad del sistema sanitario. La lista espera quirúrgica en diciembre del año dos mil veintiuno en el Río Hortega: 122 días; en el Clínico: 114 días, en dos mil veintiuno. En dos mil veinticuatro, Río Hortega: 86 días, un 30 % menos; en el Clínico: 49 días, un 57 por medio menos.

Consultas externas: de forma conjunta se han... han disminuido en un 2 % entre todos los hospitales, pero es que a nivel de España, Castilla y León somos los sextos. Ese dato es de la Federación y Asociación de Defensa para la Sanidad Pública; los sextos en cuanto a listas de espera en consultas externas. Ha bajado, también, la lista de espera de forma general para la realización de pruebas diagnósticas, sobre todos en TAC y en las resonancias.

Y otra serie de datos que les voy a dar, para que pongamos en contexto lo que es la sanidad de Castilla y León, es que también en datos de la propia Federación y Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública tenemos la cuarta mejor sanidad de España. Datos evaluados en función de la financiación, valoración ciudadana, también en listas de espera y también en porcentaje de concierto privados. Por cierto, somos la Comunidad Autónoma con menos porcentaje de conciertos privados de toda España en el año dos mil veinticuatro. También me lo preguntaban y se lo... y se lo comento. Somos también la sexta de España con mayor presupuesto sanitario per

CVE: DSCOM-11-000449

DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18833

CVE: DSCOM-11-000449

cápita, superamos la media nacional en presupuesto de la... de Atención Primaria. Somos... somos también los primeros en médicos de Atención Primaria por cabeza, los segundos en enfermeros de Atención Primaria por cabeza. Somos también los primeros en gasto farmacéutico destinado a recetas per cápita. Es decir... Por otro lado, también, somos el mayor número de... el mejor... la... la Comunidad Autónoma de España con un mayor porcentaje cuyos... o sea los... usuarios califican la gestión de buena o muy buena, es decir que no será tan desastrosa si los propios usuarios tienen una buena percepción de la sanidad. Quizás es porque pues tan... porque tanto con datos como por realidad vemos lo que está pasando y cómo es la sanidad de Castilla y León, una sanidad que gracias a sus profesionales es, en datos la propia Federación y Asociación para la Defensa de la Sanidad Pública, la cuarta mejor sanidad pública de España.

Otros temas que se han estado comentando acerca de la vivienda, acerca de -comentaban- que es un éxito, pues puedo decir que las políticas en materia de vivienda de este Gobierno son, sin duda alguna, un éxito. Un éxito decir que somos la única Comunidad Autónoma no foral que abona y que paga al 100 % de personas que solicitan ayuda del alquiler y que cumplan los requisitos. Un éxito si avanzamos que se van a construir 1.000 nuevas viviendas, por un importe de 150 millones de euros, para la compra por jóvenes en medio rural; las 375 en régimen de cohousing solamente en la provincia de Valladolid para alquiler rural... alquiler joven; los rehabitares que realizamos año tras año, los 88 nuevos rehabitares que ha anunciado este Gobierno regional. Para mí eso sí es un éxito, para mí lo que no es un éxito es que se haga un Bono de Alquiler Joven y que deje fuera a tres cuartas partes de solicitantes. Bono Joven que han vuelto a hacer o a anunciar para el próximo... los próximos años, esta vez con la mitad de importe, con lo cual, desconozco cuál va a ser el resultado. La última vez dejaron fuera a 3 de cada 4, pues con la mitad de importe veremos cuál es la situación que vamos a afrontar y que luego, además, pues tendremos que solucionar las Comunidades Autónomas.

En cuanto a fiscalidad, lo he dicho en la comparecencia, lo he... y lo he mirado, pero lo voy a... pero, si no, lo vuelvo a decir: yo me refería a que tenemos la fiscalidad rural más beneficiosa. En cuanto a la fiscalidad, en la actualidad tenemos la mejor fiscalidad, la más favorable de la historia de Castilla y León. Y seguimos trabajando, precisamente, en seguir reduciendo impuestos, en seguir reduciendo tramos, tenemos un tipo mínimo de IRPF del 9 %. Está en el ADN de este Gobierno bajar impuestos, lo hacemos todos los años; lo hacemos legislatura tras legislatura, pero también todos los años, porque precisamente entendemos que el dinero donde mejor está es en los bolsillos de las personas para poder incentivar el consumo y para poder... que disfruten de ellos. [Murmullos].

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señorías, vamos escuchando con paciencia y educación igual que ella ha escuchado a todo el mundo. Gracias.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

(Aprovecho. Ya que me interrumpen, por lo menos aprovecho para beber agua).

Comisión de la Presidencia

DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. **18834**

CVE: DSCOM-11-000449

XI LEGISLATURA

Por otro lado, otros temas que he ido dejando apuntado. Bueno los datos... a ver, en cuanto a las inspecciones y controles ganaderos, también me preguntaban que por qué había disminuido el número de controles que se han realizado con respecto a otros años. Señalar que es que el estatus sanitario de las explotaciones pues es mejor y que pues por eso, también, se han realizado menos inspecciones. Valladolid está oficialmente, además, fuera de la tuberculosis.

En cuanto... también se comentaba la vacunación de la gripe, que había habido menos personas vacunadas; señalar que bueno, es que también... no es tanto un tema de organización como de voluntad de las propias personas al respecto, entonces realizamos la campaña con normalidad.

Hay un dato, que me han informado de que había una errata, y es que quiero comentarlo porque me parece importante, que es respecto a programa de prevención de cáncer de colon, en el cual, al parecer solamente figura un 4 %, pero es... debe... pero es un 40 % de personas que han realizado el cribado -me informan- en particular, y tengo el dato concreto y se lo quiero decir porque me dicen que es una errata tipográfica... [Murmullos]. Bueno, pero me dicen... me dicen que hay una ejecución... un problema de una errata y que es de un... la participación en el Área Este es de un 40 % y del Área Este de un 41,7 %. Me dicen que hay un error tipográfico en la participación. Eso es lo que, al menos yo, quería pues transmitir, puesto que es lo que me han comentado pues las personas que forman parte de mi equipo; y me parece, además que es un dato que es favorable y que es bueno y que demuestra, también, el compromiso que tienen los ciudadanos de... de la provincia.

También se comentaba que por qué desde los... desde la Asesoría Jurídica de Valladolid se están haciendo contrataciones a órganos de Burgos; en ese caso quiero especificar que es que la Asesoría Jurídica de Valladolid está prestando servicio y atención a órganos tales como la Gerencia Territorial de... la Gerencia de Servicios Sociales, el ITACYL, la propia Gerencia de Salud, es decir, hay ámbitos centrales cuyo asesoría jurídica recae en la de Valladolid, y por eso aparecen contrataciones y como... como la que usted ha señalado de... de Burgos.

Y, bueno, si es que la verdad es que tengo muchísimas datos apuntados, y que... que a comentar en cuanto se acusaba de que Castilla y León somos la Comunidad que no estamos ejecutando los Presupuestos. En datos del propio Ministerio de Hacienda, Castilla y León ha sido la tercera Comunidad que mejor ejecutó los Presupuestos de dos mil veintitrés. Es decir, estamos trabajando en que se pueda realizar -ojalá fuera... sea... sea más pronto- los primeros. La ejecución no siempre depende de propios trámites o de propia voluntad administrativa, sino también de otras circunstancias, pero, es decir, es una ejecución desde luego muy... muy elevada. En particular, a un... en... en forma general, a un 93,9 % de ejecución. Solamente situados por detrás de Cantabria y... y de Madrid. Datos -como decíatambién de este propio Ministerio de... de Hacienda.

Si les parece voy a dejar paso a su nuevo turno de réplica y de intervención, también de... así puedo seguir pues reorganizando todos los datos que tenemos para poder seguir ofreciendo las respuestas que ustedes han demandado.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Alonso. Abrimos un turno de réplica para la intervención de los diferentes grupos... de los portavoces de los diferentes grupos parlamentarios.

Comisión de la Presidencia

11 de noviembre de 2024

Pág. 18835

CVE: DSCOM-11-000449

XI LEGISLATURA

Ahora, les recuerdo que el tiempo será de cinco minutos. Y comenzamos con la portavoz del Grupo Popular, doña Noemí Rojo Sahagún.

LA SEÑORA ROJO SAHAGÚN:

DS(C) - N.º 449

Gracias de nuevo, presidente. Y muchísimas gracias, señora delegada, por contestar a nuestra pregunta. Yo no quería volver a entrar en el ámbito educativo en esta segunda intervención porque ya lo hice en la primera, pero es que me obligan a hacerlo, porque que algún procurador, o procuradora en este caso, vuelva otra vez a cargar contra la educación concertada y que esa misma procuradora pertenezca al mismo partido político de un Gobierno que va a aumentar los fondos que recibe la educación concertada en España clama al cielo. Pero para sorpresa de nadie, para que no haya dudas, ese... ese partido es el Partido Socialista. Como siempre, muy coherentes.

En este segundo turno quería destacar, señora delegada, otra de las áreas que... que componen esta Memoria, como es la relativa a movilidad. Y es que, después de escucharla esta mañana y de analizar la Memoria, queda claro que el compromiso con la mejora de las infraestructuras y la seguridad vial de nuestra provincia es evidente. En este sentido, podemos destacar -además de todo lo que ha relatado- actuaciones como las obras de la seguridad vial para la reparación puntual del firme en la carretera VA-801, obras de... de seguridad vial para la reposición de señalización en cruce inteligente en la VA-200 en la intersección con Tudela de Duero, o las obras de seguridad vial de saneo de... de blandones y corrección de rasante en la VA-932.

En materia de transportes, el bono rural gratuito se implantó en dos mil veintitrés en 18 zonas de la provincia de Valladolid -usted lo ha mencionado-. Y a colación de este tema no puedo no mencionar algo que nos va a perjudicar a todos: el nuevo mapa concesional de transportes estatal, que va a suprimir paradas en 346 municipios de Castilla y León, de los cuales, 24 son de nuestra provincia de Valladolid, entre los que se encuentran Alaejos, Cabezón de Pisuerga, Campaspero, Peñafiel, Villanubla, Zaratán, y así hasta llegar a 24. Y es que, señora delegada, es muy triste ver como un día el Partido Socialista habla del problema de la despoblación y se rasga las vestiduras, y al día siguiente apoya al Ministerio de Transportes en este nuevo mapa concesional, que, desde luego, no va a ayudar en absoluto a solucionar este problema, sino que más bien va a hacer el efecto contrario. Otra vez la coherencia del Partido Socialista sobre la mesa.

También en este área quiero destacar la política de... de vivienda de la Junta de Castilla y León e incidir en que la Junta realiza un importante esfuerzo económico para que todas aquellas personas que reúnan los requisitos reciban las ayudas al alquiler de la... de la vivienda. De hecho, todos los que cumplen los requisitos las han obtenido, el cien por cien. Además de la construcción de nuevas viviendas -lo ha comentado hoy usted hoy aquí-. Y es que me va a permitir, señora delegada, que es que diga que las comparaciones son odiosas. Tiene que ser muy difícil ver como el presidente del Gobierno de España, al que algunos defienden pase lo que pase y diga lo que diga, anuncia todos los años el mismo plan de construcción de viviendas en alquiler: 43.000 viviendas en el año veintiuno, en el año veintidós, en el año veintitrés, en el año veinticuatro, probablemente también en el... en el veinticinco, y nunca



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Comisión de la Presidencia XI LEGISLATURA 2024 Pág. 18836

lo hace. Es lo que pasa cuando tenemos un presidente del Gobierno que manda más cartas que viviendas construye.

En otro orden de cosas, también me gustaría mencionar otra gran área que incluye... que se incluye en la Memoria, y de la que hoy aquí también se ha hablado: sanidad. Y es que consideramos que es importante también poner en valor algunas actuaciones en infraestructuras y equipamientos realizadas en la Gerencia de Salud de las áreas de Valladolid. En la Gerencia de Atención Primaria de Valladolid Este queremos destacar, en materia de climatización, la reparación del sistema de Alaejos, el fin de la obra del Barrio España, el... el aislamiento de maquinarias en Canterac o las obras de climatización en el... en el centro de salud de Tórtola, la sustitución del aparato de radiología en Íscar y Peñafiel, las obras de mejora en... y acondicionamiento de la zona de urgencias en Cigales o las obras de la... para la creación de la unidad de heridas de San Pablo.

Respecto al Hospital de Medina del Campo, destacan las obras realizadas para la renovación del laboratorio de análisis clínicos, la reparación de consultas externas y la renovación de la planta de traumatología. Igualmente, destaca en el Hospital de Medina del Campo el inicio de las obras de acondicionamiento del laboratorio de bioquímica, con un presupuesto total de 46.000 euros, actuación que permitirá mejorar los 150 metros cuadrados de este área.

Y respecto al área de Atención Primaria Valladolid Oeste, queremos... queremos destacar las nuevas consultas de... en Alameda-Covaresa, las nuevas consultas en Laguna de Duero o la adecuación de la zona de odontología en Parquesol; e, igualmente, también queremos destacar en este área concreta de Valladolid la propuesta de creación de La Cistérniga como zona básica de salud, desligándola de la zona básica de salud de Delicias I.

Señora delegada, señora Alonso, finalizo ya agradeciéndole de nuevo su presencia hoy aquí y dándole una vez más nuestra más sincera enhorabuena por todo el trabajo que hay detrás de todas las actuaciones, medidas y acciones que se han llevado a cabo en nuestra provincia y que han... y que han resumido, efectivamente, en 212 páginas. Porque sí, lo han resumido en estas páginas. Creo que sería imposible detallar absolutamente todo lo que se ha hecho en el año dos mil veintitrés, o, bueno, sí sería posible, pero su comparecencia me temo que duraría aproximadamente unas 1.000 horas.

Desde luego, es terrible el hecho de que algún procurador insinúe que la Memoria de nuestra provincia se deba hacer como ellos quieren, con las respuestas a sus preguntas y con las páginas que ellos quieren también. Yo creo que el año que viene -si a usted le parece bien- debería decirle a todos los empleados que antes de hacer su trabajo pregunten al Grupo Parlamentario Socialista a ver exactamente qué es lo que quieren para que todos estemos contentos.

En fin, señora delegada, puede sentirse muy orgullosa, tanto de esa Memoria como del trabajo que hay detrás, porque le puedo asegurar que nosotros lo estamos. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Rojo. En segundo lugar, le corresponde la palabra a la portavoz del Grupo Vox Castilla y León, doña Rebeca Arroyo Otero, le recuerdo que por un tiempo máximo de cinco minutos.



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18837

CVE: DSCOM-11-000449

LA SEÑORA ARROYO OTERO:

Pues, bueno, como ya he ido expresando mi opinión sobre el informe en cada uno de los puntos, poco más voy a añadir, salvo algo que me preocupa a mí y a muchas familias, que es en lo referente al tema del bono transporte -que ha hablado usted- para mejorar la conectividad en el medio rural. Yo creo que... que tienen que... que aunar todos los esfuerzos, porque muchos municipios que están cerquita de Valladolid, como en el que yo resido, por ejemplo, la frecuencia en el transporte es muy baja. Tienen que aumentar las frecuencias en todos los sitios y, además, como medio de lucha contra la despoblación y para que las familias no acaben trasladándose a vivir a la capital.

A parte de esto, darle las gracias de nuevo a... a usted y a todo su equipo por las explicaciones dadas en... en esta Memoria presentada del ejercicio dos mil veintitrés, y, asimismo, de nuevo, reconocer la labor de los profesionales que conforman la Delegación Territorial de Valladolid, que, como se desprende de... de la Memoria presentada, trabajo no les falta. Y mención especial a los funcionarios de Hacienda que, como ha dicho antes la... la compañera del Grupo Socialista- en el que... aunque haya una página, dos o tres que no me he dado cuenta-, todos sabemos que su función es importantísima, como el resto de los profesionales que componen el... que componen la Delegación Territorial. Muchas gracias, señorías.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Arroyo. Continuamos con este turno de intervención, en el que corresponde la palabra al portavoz del Grupo Mixto, don Francisco Igea Arisqueta, le recuerdo, por un tiempo máximo de cinco minutos.

EL SEÑOR IGEA ARISQUETA:

Saludcastillayleon.es, ahí están todos los datos. Vamos, esto es de escándalo. O sea, es la primera vez en mi vida que una delegada territorial me dice que de dónde he sacado unos datos que son oficiales. ¿Pero usted no se sabe la página? ¿Pero con qué datos ha venido usted aquí? Pero, bueno, ¿cómo me pregunta que de dónde sale el aplazamiento voluntario? ¿Sabe usted lo que es el aplazamiento voluntario? Una trampa. Eso es lo que es, una trampa, para no hacer figurar en la lista el número total. ¿Pero cómo que de dónde ha salido? Mire, se los voy a leer, ¿eh?, -porque, claro, es un poquito duro ya, ¿eh?- Treinta y uno de diciembre de dos mil veintitrés, Hospital Universitario Río Hortega, resonancia magnética: 31 en lista de espera estructural, 1.777 en aplazamiento voluntario y 69 en aplazamiento clínico. Resulta que la lista de espera estructural son 77, pero hay 1.777 señores que no quieren hacerse la prueba. Pero ¿qué broma es esta? ¿Qué broma es esta, señora Alonso? ¿Cómo que usted no se sabe los números? ¿Pero a qué viene usted aquí? A hablarnos, ¿de qué? Que es que esto no lo sé yo fruto de, en fin, de unos contactos oscuros, es que esto está en la página, porque nosotros hicimos esto transparente. Esa es la ventaja de la transparencia. Esa es la ventaja de la transparencia: que uno puede comparar una cosa con la otra.

Naturalmente que llevan ustedes un atraso, porque las obras se suspenden y hay que reiniciarlas: 3 años, 3 años, ¿eh? Y en Valladolid sigue habiendo habitaciones con 3 camas; lo cual es intolerable, intolerable.

DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024 Pág. 18838

Y en Valladolid seguimos esperando que ustedes hagan la Casa Delibes. 3 años. Nos prometieron el inicio... me acuerdo las palabras del anterior vicepresidente: esto menos mal que hemos venido nosotros a arreglarlo. Bueno, pues ya lo han arreglado, sigue sin abrirse, sigue sin abrirse, eso es lo que han arreglado, ¿eh?

Le he dicho que me conteste, por favor, a la lista de espera de las consultas, y usted naturalmente...-que no me contestara a las quirúrgicas- que usted, naturalmente, me ha contestado a las quirúrgicas, porque ustedes son de una desvergüenza patológica, que ni avisaos. De las consultas externas es de lo que estoy preguntando. Y si no sabe de dónde he sacado los datos: de la misma página. El treinta y uno de diciembre de dos mil veintiuno el Hospital Clínico Universitario tenía 19.900; el Río Hortega, 22.400; Medina del Campo, 3.800. El treinta y uno de diciembre el Río Hortega tenía 29.343, 7.000 más. ¿Pero cómo les van a operar ustedes de nada si no los diagnostican? Han construido una presa para que no haya lista de espera quirúrgica. Para esto sí que han construido una presa. Si hay 7.000 señores que no están diagnosticados -el doble de gente esperando una resonancia magnética-, sin diagnosticar, no vas a la lista de espera quirúrgica. ¿O es que estamos bobos, o qué?

Por cierto, me alegra que ustedes reconozcan -eso sí-, tanto en la Memoria como usted misma, que esto de la gestión de las alertas de inundaciones es cosa de las Autonomías, por eso lo ponen ustedes en la Memoria. Un buen día para reconocerlo, un buen día para reconocerlo, señora Alonso. Por eso lo han puesto en la Memoria, porque es cosa suya, y conviene que hoy, desde aquí, algunos sepan algunas cosas.

No nos ha hablado nada tampoco de su incumplimiento, por ejemplo, en el asunto de las residencias. Siguen teniendo residencias con más de 120, incluso por encima de esta magnífica ley que han hecho ustedes; a pesar de que ustedes saben que cuantas más plazas hay en la residencia más riesgo hay de morbilidad y de mortalidad cuando hay una pandemia.

Esta provincia sigue siendo -y lo voy a decir como si fuera de la Unión del Pueblo de... Vallisoletano- el patito feo, el patito feo, de esta Comunidad. Ni estación de autobuses, ni hospital, ni nada, ni nada de nada; porque ustedes son unos pésimos gestores y unos acomplejados gestores que están dejando hundirse los servicios públicos de esta provincia. Pero son tan malos gestores que viene a una comparecencia parlamentaria y preguntan a un procurador que de dónde saca los datos de la lista de espera. Yo no he visto una cosa tan incompetente en los días de mi vida.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señor Igea. Le corresponde la palabra al portavoz del Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, doña Leila Vanessa García Macarrón, por un tiempo máximo, le recuerdo, de cinco minutos.

LA SEÑORA GARCÍA MACARRÓN:

Gracias, presidente. Iba a rebatirle al señor Igea que Valladolid fuera el patito feo, yo iba a decir Soria, pero esta vez lleva razón, ¿eh? En Soria tenemos hospital -bueno, estamos en ello-, la estación de autobuses nueva, y acabo de pedir, por curiosidad, cita en el médico de cabecera, y para el viernes tengo. O sea que, bueno, por una vez estamos mejor en Soria que en Valladolid. [Murmullos]. Soria.

Comisión de la Presidencia

XI LEGISLATURA

DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18839

Bueno, yo solamente voy a hacer hincapié en 2 cuestiones: en cuanto a la Oficina Territorial de Trabajo, si me puede contestar si la Sección de Economía Social y Autónomos ya tiene dotación presupuestaria y personal; y, en cuanto a los controles sanitarios en los viveros, los centros de jardinería, los controles en parcelas de cultivos agrícolas y las inspecciones epidemiológicas, todo lo que he nombrado antes, ¿por qué disminuyen los controles y las inspecciones? Nada más. Gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora García Macarrón. Para finalizar este turno de intervenciones le corresponde la palabra a la portavoz del Grupo Socialista, doña Isabel Gonzalo Ramírez, le recuerdo, por un tiempo máximo de cinco minutos.

LA SEÑORA GONZALO RAMÍREZ:

Gracias, señor presidente. Son tantas preguntas. Bueno, primero, no me ha contestado a nada, señora delegada territorial. Tan solo me ha contestado a la... a la primera pregunta de... de secretaría, nada más.

Por otro lado, yo le he dado los datos de la ejecución de inversiones en Valladolid, suministrados por la propia Junta, y no de todo el Presupuesto de la Comunidad, no ha sido así; y usted ha sido incapaz de darme un solo dato de Valladolid, se ha remitido a... a los datos autonómicos.

Y, por otro lado, me encanta, a mí me encanta que me conteste la señora Rojo; me encanta, de verdad, porque está muy bien que la que me conteste sea usted y no sea la delegada territorial. Igual tienen que cambiar. Pero a mí me gustaría que me contestara la delegada territorial, que es la que ha venido a comparecer; yo no, yo no he comparecido.

La voy a hacer alguna pregunta más, porque tengo tantas y... y, si ha visto el papel ya lo podrá ver, pero me quedé en los servicios sociales. Y, de verdad, de verdad, señora... señora Alonso, no puede ser que se quede un euro... -un euro- sin gastar, es que no puede ser en servicios como servicios sociales, como educación, como... no puede ser que... que lo hagan. No puede ser que... que en su... en su Memoria no nos conteste, no nos dé datos, no nos conteste a nada. ¿Qué sucede en Valladolid con la Renta Garantizada de Ciudadanía? ¿Qué sucede? El dinero que se está ahorrando, ¿se puede emplear en otras cosas? Nada, no dicen ustedes nada.

Del Servicio Público de Empleo, ¿cuál es el nivel de inserción de los alumnos que han realizado en el año veintitrés cursos de formación para el empleo? ¿Cuál es el grado de inserción de los 3.906 usuarios atendidos en orientación profesional para el empleo y la asistencia para el autoempleo en colaboración con entidades con ánimo de lucro? Es que... es que... no... ¿Le parece normal -y usted nos lo ha dicho- que en el año veintitrés solamente se hayan vendido en la provincia de Valladolid 11 parcelas a 4 empresas, que van a generar la barbaridad... la barbaridad -que también nos lo ha dicho usted- de 32 empleos -y nos lo dice, y nos lo dice como que fuera algo heroico-? Es que... es que no lo puedo entender. Es que no sé qué más preguntarles.

¿Cuál ha sido el... el coste total real para la Junta de los avales concedidos en el dos mil veintitrés? ¿Han sido directos, han sido a través de Iberaval? ¿Cuál

DS(C) - N.º 449

Comisión de la Presidencia

11 de noviembre de 2024

Pág. 18840

XI LEGISLATURA

ha sido el coste total para la Junta de las bonificaciones de tipos de interés? ¿Cuál ha sido el número de nuevas patentes conseguidas en cada uno de los planes estratégicos de I+D? ¿Qué piensa de que todo el año en toda la provincia hayan participado 3 empresas en el programa de validación de tecnologías con potencial de emprendedor, 3 empresas? Y... y lo dicen.

Mire, de paradas de autobús. ¿Cuántas paradas de autobús se han quitado, según las declaraciones que hizo el consejero? ¿Cuántas se van a suprimir en Valladolid? Y mire, y mire, me duele mucho lo del Hospital Clínico. Parece que aquí que somos todos de Valladolid, o muchos de Valladolid, ¿no tenemos a... a familiares? ¿No... no ha ido nadie al Hospital Clínico? ¿No ha visto que hay habitaciones de 3 camas? ¿No han visto las toallas, las sábanas, las... las almohadas? ¿No lo han visto, señorías? Yo sí. ¿Y no les da vergüenza? ¿Y no les da vergüenza? Es que a mí me da vergüenza ver los agujeros en las sábanas, y me da vergüenza ver esas toallas deshilachadas, que se las dan a los enfermos. ¿Usted no ha ido, señora delegada territorial, al Clínico? Porque yo sí, yo sí que he ido y lo he visto. Y de aquí no se habla de eso. Somos los mejores. Los mejores, ¿en... en base a qué, a qué? ¿Que... que hacemos todo el Presupuesto? No, no hacen todo el Presupuesto. Ahorran con el Presupuesto, y eso no lo pueden hacer.

Y, mire, para terminar, señora consejera... señora delegada territorial -porque no tengo más tiempo-, todas esas preguntas que le he pasado voy a sacar las que se pueden hacer por escrito y se las voy pedir desde que usted está en la Delegación Territorial. A ver si entre todas, entre usted y las preguntas que me contesten en tiempo -porque igual tardan un año y entonces no nos sirve-, vamos a ver si hacemos una... un... la próxima Memoria no como al Grupo Socialista le gusta, no, como nos puede gustar a todos, con datos; porque a lo mejor usted los tiene, pero nosotros no. Entonces vamos a ver, yo le garantizo que antes de que termine el mes de noviembre tiene las preguntas en su Delegación. A ver si entre todos podemos hacer una Memoria que... que nos dé algo, que nos dé algo. Y desde luego la culpa no la tienen los trabajadores de... de la Delegación, ellos hacen, yo soy una funcionaria pública y yo no hago lo que yo quiero hacer, hago lo que me mandan. Nada más. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Gonzalo. En turno de dúplica, para contestar las intervenciones de los grupos parlamentarios, tiene la palabra la delegada territorial, doña Raquel Alonso Hernández, sin tiempo acotado.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Muchas gracias, señor presidente. Una vez más agradecer el tiempo que han tenido todos de poder seguir incidiendo en las cuestiones que más interesan de la Memoria del año dos mil veintitrés. Porque, al final, aquí también se abordan muchos temas, pero estamos hablando de ese... de precisamente de la Memoria del año dos mil veintitrés. Voy a... a ir contestando a los temas que más se... bueno, que más han ido y han seguido preguntando.

En primer lugar, sí que quería decir ahora... ahora que acaba de comentar que cuando se... se... que qué pasa con la renta garantizada de... de Valladolid, pues



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18841

CVE: DSCOM-11-000449

me lo tendrán que decir igual, también, porque no hay ningún retraso en su... en su reconocimiento, todas las personas que tienen derecho la están recibiendo. No sé, igual hay algún tipo de... es decir, nosotros sí que estamos dando la renta garantiza con una serie de criterios y condiciones; algo que no está sucediendo con el ingreso mínimo vital que propuso el Gobierno y el cual, pese a que las Comunidades Autónomas hemos pedido que haya una unificación y poder gestionarlo, pues no va vinculado absolutamente a nada, a... de forma diferente a lo que sí que hacemos con la renta garantizada, la cual, pues además está funcionando de una forma pues totalmente con normalidad.

Se abordaba también, por alguno de ustedes, qué estaba pasando con la Casa Delibes, con la Casa Delibes no ha pasado... no se hizo absolutamente nada durante muchos años y ya en noviembre del año dos mil veintitrés fue cuando se rehízo el contrato... [murmullos].

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señor Igea.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

... el contrato con los herederos...

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Permítame, permítame.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Sí.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

A ver, yo creo que la Delegada Territorial ha sido una persona que ha escuchado a todo el mundo, no ha interrumpido a nadie. Y yo ya les advierto: o escuchamos con la misma atención y respeto o empezamos ya a llamar al orden. Venga. Gracias.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Como decía, con la Casa Delibes, pues tras años de... de inacción y con varias propuestas, que ninguna llegó a ningún puerto, y sin ningún papel realizado hasta que en noviembre del año dos mil veintitrés se firmó un acuerdo, un contrato de comodato con los herederos, o sea, noviembre del año dos mil veintitrés. Se está trabajando, es decir. Pero vamos a poner en... en relación también las fechas, es decir, se está trabajando desde la Consejería de Cultura con los herederos para poder pues, por un lado, planificar los... están diseñándose los espacios para poder exhibir los bienes y también se está acordando qué tipo de bienes son los que se van a... a exponer. Por un lado, está llevándose a cabo una... un rediseño de los espacios, que se va a



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18842

CVE: DSCOM-11-000449

constituir en una exposición permanente, y luego también se van a recrear determinadas áreas y zonas al modo de vida o como eran donde escribía y donde rehacía su obra Miguel Delibes. Una vez llevado a cabo este... este proceso de diseño y selección ya se adecuará la zona expositiva, se dará traslado y de cada uno de los bienes y se procederá a... a su montaje. Pero, como decía, es que este contrato no llegó a suscribirse hasta finales –muy finales– del año dos mil veintitrés.

Por otro lado, me comentaban acerca del presupuesto que queda sin ejecutar. Y yo vuelvo a repetir, Castilla y León es una de las Comunidades Autónomas que más ejecuta en su Presupuesto, y alguna de las situaciones que comentaba la portavoz del Grupo Socialista con respecto al Grupo... a los Servicios Sociales, en particular, tuvimos también un abandono por parte de la licitación de una empresa en la residencia de... de mayores de Parquesol: 4.000.0000 de euros, que no se ejecutaron en ese momento, se han ejecutado después. Es que eso pasa mucho con las obras, es que ojalá no sucediera, la decisión de todo el mundo, (cuatro), la decisión de todos es... la que nos gustaría a todos es que todo saliera bien a la primera y se llevaran a cabo las... las obras. En este caso, ese presupuesto pues pasó para siguiente... para el siguiente ejercicio.

Me comentaban también lo de la venta de parcelas, que yo... que si 11, bueno, son las gestionadas también a través del ICE. Es que nosotros, desde este Gobierno y desde, bueno, en este caso del partido que yo represento, es que no estamos tampoco para entrar en la voluntad privada de las personas, en que entren a comprar, en que entren a vender; es decir, pues a través de la ayuda y de la gestión del servicio de asesoramiento del ICE fueron esas. ¿Las operaciones privadas que se puedan llevar a cabo? Pues francamente es complicado; pero es como cuando dicen que se disminuye el número de gente que se vacuna, pues, bueno, también son decisiones de...de las personas y si, bueno... [murmullos].

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señor Igea. Señor Igea, yo creo que ya... No, no empezamos ya. Usted cuando habla le respeta todo el mundo. Y ya sí que le digo: no voy a permitir ni una interrupción más. Creo que la delegada territorial ha escuchado a todo el mundo, le habrá gustado o no gustado las opiniones que se han vertido de ella y ha respetado a todo el mundo; el mismo respeto a ella. No voy a pedir más. No hay más avisos a nadie. Vamos a llamar al orden; y así me hago famoso y venga.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Gracias, señor presidente. Por otro lado, yo creo que aquí hemos vivido también, una situación –a mí me parece que muy poco afortunada– como es sacar los datos de una Memoria para hacer política con una catástrofe y una desgracia natural. Que me parece que tiene que estar fuera, por supuesto, la política de una desgracia como la que estamos viviendo y desde luego yo no voy a entrar al trapo ni voy a entrar a comentar ninguno de esos asuntos. Creo, y quiero agradecer, que la mayoría de los grupos parlamentarios han sido pues respetuosos con el dolor de las personas, no todos, pero no puedo evitar, al menos, hacer esa apreciación y ese apunte.



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18843

CVE: DSCOM-11-000449

También se hace... se hablaba acerca de la ley de residencias y de...de las actuales residencias, el estado en el que se encuentra. La nueva ley no permite que haya personas... residencias con más de 120 plazas, y lo que se está trabajando es en reorganizarlo. No obstante, sí que quiero señalar que la ratio de personas que están asistidas en la residencia o que están viviendo en la residencia, con respecto al personal que les está atendiendo, tanto asistencial como sanitario, la que tenemos en Castilla y León es muy inferior a la que se pone como tope dentro de la propia ley estatal; es decir, la gestión de los centros de residencias en Castilla y León es muy adecuada.

Y en cuanto a la estación de autobuses, no sé si me lo comentó en la primera o en la segunda intervención o en las dos, la verdad, pero, bueno, la estación... estamos llevando a cabo para licitar de una forma inminente el proyecto de la remodelación de la estación de autobuses de Valladolid. Coincido con... con todos ustedes en que Valladolid se merece tener una estación de autobuses que esté a la altura de las personas que habitan en ella, y la Junta de Castilla y León como compromiso, el presidente Alfonso Fernández Mañueco con su compromiso con la propia ciudad de Valladolid y también pues ya que el actual grupo municipal ha hecho suyas las reclamaciones de la ciudadanía de llevar a cabo esta estación de autobuses y estas obras, es en, precisamente, en lo que estamos: la licitación se va a producir de una forma inmediata para comenzar las obras también de la forma más rápida posible y que todos tengamos una estación de autobuses que sea digna.

Consultas externas, repito -lo dije en la primera intervención, pero lo vuelvo a repetir-, lista de espera en el conjunto de los hospitales ha disminuido en un 2 % desde diciembre, en el conjunto de los hospitales. [Murmullos].

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señor Igea, le llamo al orden por primera vez. [Murmullos].

Señor Igea, le llamo al orden por segunda vez. Le comunico que la próxima vez tendrá que abandonar la sala.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Ya que usted es el experto en los datos de Sacyl, de la página web, pues ahí también están los datos, entonces supongo que los conocerá.

Y en cuanto a la demora de Atención Primaria en Castilla y León, también... de citas -también lo comentaba la portavoz del Grupo Soria ¡Ya!-, señalar que, bueno, la demora media de Atención Primaria, en el conjunto, es de 1,6 días; es verdad, que en el medio rural es de cero... -en el conjunto de Castilla y León- es menor en el medio rural, también hay menos población en el medio rural. Pero se está trabajando de forma constante para que las citas sean pues lo más rápido posibles y todo el mundo tenga la atención sanitaria en el momento en que lo está demandando.

En cuanto a la oficina territorial también me preguntaban, señalar que sí, que con las nuevas RPT que se han publicado recientemente y entran en vigor desde el uno de octubre, sí que existe esa nueva plaza, que esperamos que con los nuevos concursos de traslados y de movilidad, pues pueda ser cubierta y se efectúen las... los trabajos de una forma normal.



DS(C) - N.º 449

11 de noviembre de 2024

Pág. 18844

CVE: DSCOM-11-000449

Y también lo preguntaba... preguntaba acerca de lo de Sanidad Animal, sí que volver a... a reincidir que como Castilla... Valladolid se encuentra fuera de los planes de tuberculosis bovina, de brucelosis, es decir, está oficialmente erradicada, ya no hay que hacer un control al 100 % de los animales de las explotaciones, sino solamente al 5 %, entonces, pues son menos. Sí o sí.

No sé cuál... A ver un segundo más. Bueno, por supuesto, agradecer también, y me parece correcto que la portavoz del Partido Socialista nos haga llegar todas las preguntas, me parece correcto y adecuado, y, así, pues podemos dar respuesta a lo que ustedes están planteando. Así que espero que, bueno, aquí las tengo, pero espero su registro, no... no obstante.

Y por mi parte, pues finalizar. Espero que no haya sido todos estos temas demasiado pesado. Creo que la Memoria del dos mil veintitrés pone de manifiesto y pone en valor todo el trabajo que se está llevando a cabo no por esta delegada, como decía, sino por todo: los 2.900 empleados públicos con los que cuenta la Delegación Territorial, Servicios y Gerencias Provinciales. Un trabajo que redunda sin parar en un beneficio para todos los ciudadanos de la provincia. Así que, bueno, muy buenos días a todos y muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Alonso. Se cierra el turno de intervención de portavoces. Si algún procurador que no haya intervenido quiere hacer uso de su palabra. Gómez Urbán. ¿Alguna persona más? Le recuerdo que son cuestiones sucintas, cortas y breves. Tiene la palabra.

LA SEÑORA GÓMEZ URBÁN:

Gracias, presidente. En primer lugar, dar la bienvenida, también, a la delegada territorial por Valladolid. Y yo la quería hacer... son 2 preguntas, son 2 preguntas muy... muy... [Murmullos]. (¿Perdón? ¿Así? Vale).

Bueno, pues, en primer lugar, darla la bienvenida, agradecerle, también, su trabajo. Pero yo la quiero preguntar 2 cuestiones muy... muy breves, y además lo quiero preguntar como delegada territorial de Valladolid. Usted es vallisoletana; entiendo que usted... a usted la duele Valladolid, usted quiere lo mejor para Valladolid, para los vallisoletanos y las vallisoletanas y en su cargo como delegada territorial me imagino que su trabajo va orientado en ese sentido.

Y yo la quiero preguntar qué consideración hace que el Gobierno de la Junta de Castilla y León, tal como dice la Asociación de Directores y Gerentes de Servicios Sociales, haya hecho caja con el dinero que le ha llegado de la dependencia. El Gobierno de España usted sabrá que los Presupuestos Generales incrementó en un 138, por... un 38 % más la cantidad que se destinaba a la dependencia, mientras que las Comunidades Autónomas solo lo han incrementado un 9 %. En concreto, Castilla y León es una de las que hace caja. Y yo la quiero preguntar qué consideración hace usted que los vallisoletanos y vallisoletanas no hayan visto incrementada su dinero, su prestación a la dependencia, en la misma cuantía que lo ha incrementado el Gobierno de España, y que con esa cuantía, en vez de llegar a los vallisoletanos y vallisoletanas que lo necesitan, el Gobierno de Castilla y León haya hecho caja. Esa es mi primera pregunta.

DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18845

Y la segunda pregunta es preguntarla también qué consideración tiene usted de las... del sistema sanitario que hay en Valladolid, concretamente de las infraestructuras. Me refiero al Hospital Clínico, al Centro de Especialidades de Delicias y al Centro de Salud... de Especialidades, también, de Arturo Eyries. Usted sabe que el Clínico lleva 15 años con unas obras paralizadas. Decía el portavoz del Grupo Mixto que...

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señora Gómez Urbán, la cuestión.

LA SEÑORA GÓMEZ URBÁN:

Sí, sí, es simplemente... Termino.

... hay habitaciones no solamente con 3 pacientes, sino que no disponen de un baño en la propia habitación. El Centro de Especialidades Delicias está cerrado; Delicias el principal problema que tiene es una población envejecida, ahora para irse al Centro de Especialidades tienen que ir...

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Señora Gómez Urbán, vamos a la cuestión.

LA SEÑORA GÓMEZ URBÁN:

... a Arturo Eyries. Y la pregunta es si considera que la prestación sanitaria en cuanto a infraestructuras está a la altura de lo que los vallisoletanos y vallisoletanas merecen. Muchas gracias.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Gómez Urbán. Para contestar a las preguntas, tiene la palabra la señora Alonso.

LA DELEGADA TERRITORIAL DE LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN EN VALLADOLID (SEÑORA ALONSO HERNÁNDEZ):

Sí. Bueno, muchas gracias por esta última intervención. Mire, lo que puedo decirle es que los servicios sociales de la Comunidad Autónoma de Castilla y León, y en particular en atención a la dependencia, son... (Un segundín. Discúlpenme, es que me estaban llamando por... por teléfono).

Como decía, los servicios sociales de... de Castilla y León, y en particular de atención a la dependencia, somos los... los primeros de España, dicho por la propia misma Asociación que usted ha mencionado como dato de este informe. Por supuesto, esos Presupuestos que se trasladan por parte del Estado a la Comunidad Autónoma pues serán aplicables y serán... repercutirán en todos los ciudadanos de la provincia de Valladolid, no únicamente... no de Valladolid, sino de todo Castilla y León.

Usted hablaba de mi trabajo como delegada territorial, quiero señalar que, bueno, que mi trabajo y creo... quiero pensar que también el de todos ustedes es el



DS(C) - N.º 449 11 de noviembre de 2024

Pág. 18846

de trabajar precisamente por las personas no solamente de la provincia de Valladolid, aunque nos centremos en este ámbito más, sino de... de toda la provincia y de toda la Comunidad Autónoma.

Ya he comentado la situación que sucede con el Clínico. No tengo ninguna cosa más que comunicarle, nada más que estamos trabajando en un nuevo plan director para abordar las necesidades y volver a licitar la obra y que salga adelante con las máximas garantías posibles. Como le decía, nosotros somos los primeros no interesados en que la situación sea como es; entonces estamos trabajando en ello para volver a licitar la obra y para dar respuesta a las necesidades que tiene el Clínico.

En cuanto al Centro de Especialidades de Delicias, conocemos la situación. Se trata de un edificio, también quiero decirles, un edificio muy problemático, precisamente por la propia estructura del edificio, es decir, con... tiene una presencia de amianto muy importante, tanto en sus elementos estructurales como en las instalaciones. Y... y, bueno, ese es el motivo por el cual por el momento no se ha tomado ninguna decisión al respecto de este centro. Aunque se realizó en... no sé en qué año fue, si dos mil veintidós o dos mil veintitrés, se realizaron unas inversiones precisamente para la consolidación de estos elementos y que no supusiera ningún tipo de riesgo ni de peligro para la ciudadanía. No sé si se invirtieron cerca de 300.000 euros a tal efecto -tengo el dato, que lo podría buscar si le parece más oportuno-, pero, vamos, que ronda los 300.000 euros.

Por otro lado, en cuanto al Centro de Salud de Arturo Eyries y Centro de Especialidades de Arturo Eyries, en estos momentos lo que está planeada es una ampliación de estos. Precisamente han terminado, no sé si ha sido el treinta de septiembre, la recepción de ofertas al respecto para realizar esta ampliación en cuanto a los proyectos, y es algo que se va a acometer de una manera pues próxima e inminente para pues poder dar respuesta a las necesidades de la ciudadanía. Y, bueno, más o... estos creo que son todos los temas que me ha planteado.

EL PRESIDENTE (SEÑOR HERNÁNDEZ LÓPEZ):

Muchas gracias, señora Alonso. Con esta intervención damos por finalizada la comparecencia de hoy. Sin... no finalizamos sin agradecer la presencia de la delegada territorial, del equipo, y agradecer a todos los portavoces e intervinientes hoy su actitud. Muchas gracias.

Se levanta la sesión.

[Se levanta la sesión a las trece horas diez minutos].